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ДАЙДЖЕСТ СМИ 
 
 

КХЛ как организация 
 

Главный инспектор КХЛ Виктор Якушев скончался на 68-м году жизни (Р-
Спорт) 
Главный инспектор КХЛ, судья Международной категории Виктор Якушев 
скончался на 68-м году жизни, сообщается на официальном сайте лиги. 
 
КХЛ. Сэйв Коскинена был признан лучшим на 11-й неделе (Sports.ru) 
КХЛ назвала десятку лучших сэйвов 11-й игровой недели. 
 
КХЛ. Гол Радулова в ворота "Локомотива" стал лучшим на 11-й неделе 
(Sports.ru) 
КХЛ определила десятку лучших голов 11-й игровой недели. 
 
Маркелов: в КХЛ надо быстро двигаться и принимать решения 
(Чемпионат.com) 
Нападающий "Барыса" Владимир Маркелов поделился впечатлениями от 
выступления в КХЛ в составе астанинского клуба. 
 
Куда отправится Радулов? (Спорт экспресс) 
Корреспондент "СЭ" рассуждает о проблемных моментах в клубах КХЛ 
 
Агент: Стасенко и Ковыршин - лидеры "Северстали", несмотря на перебор 
легионеров (Чемпионат.com) 
Агент Дмитрий Заикин, представляющий интересы белорусских игроков 
"Северстали" Николая Стасенко и Евгения Ковыршина, рассказал, как дела у 
его клиентов. 
 
Директор ХК "Спартак" по маркетингу: считаем неприемлемой 
посещаемость матча с "Барысом" (ТАСС) 
Маркетинговый отдел столичного клуба Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 
"Спартак" считает неприемлемым, когда на домашнем матче команды 
собирается всего немногим больше 3000 зрителей. Об этом ТАСС заявил 
маркетинговый директор красно-белых Роман Дворянкин после окончания 
встречи регулярного чемпионата, в которой "Спартак" принимал астанинский 
"Барыс". 
 

КХЛ: судейство 
 

Гол "Ак Барса" в матче с "Трактором" засчитан неверно (Чемпионат.com) 
Континентальная хоккейная лига рассмотрела протест "Трактора". В матче 
регулярного чемпионата КХЛ "Трактор" - "Ак Барс" на 53-й минуте в эпизоде с 
третьей заброшенной шайбой Федор Малыхин находился в площади ворот. 
Шайба тем не менее была засчитана.  



 

 

 
КХЛ наказала Ситникова дисциплинарным штрафом за фол против 
Енсена (Чемпионат.com) 
Спортивно-дисциплинарный комитет КХЛ по обращению департамента 
судейства рассмотрел эпизод матча "Югра" - "Йокерит" (2:4) 16 ноября с 
участием нападающего хозяев Виталия Ситникова и защитника гостей Еспера 
Енсена на 40-й минуте.  
 
Андрей Николишин: Весь мир ополчился на "Трактор" (АН Доступ) 
По ходу сезона Андрей Николишин три раза вспоминал о судьях. И всегда по 
разному поводу. После поражения в принципиальном дерби в Магнитогорске 
тренер "черно-белых" открыто обвинил рефери в неквалифицированной 
работе. Во втором случае отказался комментировать судейство, сославшись на 
корпоративную этику. Третий пример - самый свежий, после того как "Трактор" 
не смог удержать победу в основное время в домашнем поединке с "Ладой". 
 

 
Федерация хоккея России 

 
Президент ФХР Третьяк ответил на открытое письмо победителей 
Универсиады (Sports.ru) 
Президент ФХР Владислав Третьяк выступил с официальным заявлением по 
поводу открытого письма игроков студенческой сборной России по хоккею, 
которое было опубликовано на "Чемпионате" по инициативе профсоюза 
игроков, возглавляемого его председателем Андреем Коваленко. 
 
Международная конференция "Актуальные вопросы развития детско-
юношеского хоккея в России (Федерация хоккея России (fhr.ru)) 
В работе конференции примут участие представители Министерства спорта 
РФ, Федерации хоккея России, профессиональных хоккейных лиг, 
Межрегиональных координационных центров, хоккейных школ, профессорско-
преподавательского состава кафедр "Теории и методики хоккея" и ведущих 
специалистов в области хоккея. 
 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Сезон Сибирской студенческой хоккейной лиги откроют в Барнауле (Kp.ru) 
Церемонию открытия посетят специальные гости: Юрий Павлович Карандин - 
президент Межкоординационного совета ФХР "Сибирь-Дальний Восток", 
Дмитрий Григорьевич Ефимов - управляющий директор МХЛ, Владимир Альт - 
Начальник управления Алтайского края по физической культуре и спорту, а так 
же ректоры ВУЗов краевой столицы.  
 

КХЛ: новости клубов 
 

Уэллмэн: никто в "Спартаке" не унывает из-за серии поражений 
(Газета.Ru) 
Форвард "Спартака" Кейси Уэллмэн прокомментировал серию поражений 
московского клуба в матчах регулярного чемпионата КХЛ. 
 



 

 

Опрос: с чем связано неудачное выступление лидеров КХЛ после паузы 
на Евротур? (Чемпионат.com) 
Предлагаем читателям "Чемпионата" принять участие в новом опросе: "С чем 
связано неудачное выступление лидеров КХЛ "Салавата Юлаева", 
"Локомотива", "Сибири" и "Автомобилиста" после перерыва на Евротур?". 
 
Зарипов тоже покорил 400-тысячник! (Sovsport.ru/blogs) 
Вслед за Сергеем Мозякиным исторический рубеж преодолел и его партнер по 
"Магнитке" нападающий Данис Зарипов. 
 
"Радулов, оставайся в ЦСКА!" (Советский спорт) 
Эксперт Sovsport.ru двукратный олимпийский чемпион Борис Майоров дает 
мудрый совет по будущему контракту форварду ЦСКА Александру Радулову.  
- Я вообще не понимаю, почему наши клубы должны играть непременно 60 
матчей. Откуда взялось это число? Ну сыграли бы в два круга - 54 поединка. И 
все. Зачем было выдумывать еще шесть? Тем более, что они пройдут в разных 
дивизионах, с разными соперниками. Не будь их, команды хоть немного 
вздохнули бы. Сыграли бы не четыре матча на выезде, а поменьше. И не надо 
говорить о самоокупаемости, о финансовом успехе... Ничего мы этими 
лишними матчами не добьемся. У нас не те условия, что в НХЛ. Тогда надо 
цену на билеты делать 150 долларов, а не 150 рублей. И играть постоянно при 
аншлагах.  
 
Константин Штрахов назначен тренером ХК "Трактор" по вратарям (Р-
Спорт) 
Константин Штрахов назначен тренером хоккейного клуба " Трактор " по 
вратарям, сообщается на официальном сайте команды. 
 
"СЮ": боремся с неправомерным использованием товарного знака клуба 
(Чемпионат.com) 
"Салават Юлаев" выступил с официальным заявлением по поводу ситуации с 
блокировкой групп болельщиков команды в социальной сети "ВКонтакте". На 
данный момент "ВКонтакте" разблокировал группу Green Machine News, в 
которой числятся более 100 тысяч подписчиков. 
 
"Хоккейная правда": ЦСКА предлагает Радулову контракт на 5 лет 
(Sports.ru) 
По информации источника, знакомого с ситуацией, хоккейный клуб ЦСКА 
предложил нападающему Александру Радулову пятилетний контракт на сумму 
30 миллионов долларов США. Действующий контракт хоккеиста с клубом 
заканчивается 30 апреля 2016 года.  
 
Фурх: больше всего из нападающих мне запомнилась первая тройка из 
"Магнитки" (Чемпионат.com) 
Голкипер омского "Авангарда" Доминик Фурх рассказал, против кого из 
соперников ему было сложнее всего играть в текущем сезоне КХЛ, а также 
подчеркнул, что не переживает долго по поводу неудачных матчей. 
 
"Салават" может обменять Майорова, Захаркин недоволен Кольцовым. 
Как Уфа проиграла "Локомотиву" (Спорт. Бизнес Online (sportbo.ru)) 
В матче с лидером Западной конференции "Салават Юлаев" не смог прервать 
неудачную серию, продлив ее до трех встреч. О том как Леписте разбил лицо 



 

 

молодому ярославцу, о роковой ошибке Кольцова и недовольстве Захаркина - в 
материале спортивной редакции "БИЗНЕС Online". 
 
Гусманов: изменения в тренерском штабе "Трактора" назревали 
(Газета.Ru) 
Известный нападающий Равиль Гусманов прокомментировал изменения в 
тренерском штабе "Трактора". 
 
Разин стал министром спорта, а игроки СКА показали, чем их кормят 
(Чемпионат.com) 
Андрей Разин на один день стал министром спорта, игроки "Югры" таксистами, 
а у СКА все в порядке с рационом - в обзоре соцсетей КХЛ. 
 
Ряды тюменского "Рубина" пополнили хоккеисты из "Югры" (Kp.ru) 
Защитник Кирилл Дьяков и нападающий Андрей Таратухин из ХК "Югра" 
(Ханты-Мансийск) прибыли в ХК "Рубин". Как напоминает пресс-служба нашей 
команды, между командами из соседних регионов действует договор о 
сотрудничестве, согласно которому они могут обмениваться игроками. 
 
Континентальное чтиво. Какие книги читают хоккеисты КХЛ 
(Sports.ru/tribuna) 
"Унесенные ветром", "Кладбище домашних животных", "Идиот" и другие 
произведения, которые заменяют игрокам сериалы в поездках.  
 
Райан Гундерсон. Обычный парень - вне арены (Sports.ru/tribuna) 
- Помню, как вышел на лед впервые. Сразу почувствовал, что КХЛ - это другой 
уровень.   
 
Дмитрий Кугрышев: "У ЦСКА только одна цель - Кубок Гагарина" 
(Sports.ru) 
Форвард ЦСКА Дмитрий Кугрышев рассказал об игре за армейский клуб. 
 
Назаров открывает новые таланты (Спорт экспресс) 
ВРАТАРЬ Дэнни ТЭЙЛОР, 3 победы в 4 матчах, 97,1% отраженных бросков, 0,8 
гола за игру Жаркая неделя выдалась у вратаря "Медвешчака" - в общей 
сложности он отразил 104 из 107 бросков по своим воротам. В единственном 
же проигранном матче Тэйлору было уже не спасти своих партнеров - его 
напарник Крошель пропустил в первом периоде от "Торпедо" сразу четыре 
шайбы. 
 
Новиков: психолог для вратарей в "Спартаке"? Им обязан быть их тренер! 
(Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России, бывший вратарь "Спартака" Юрий Новиков 
считает, что вызов психолога для голкиперов красно-белых Атте Энгрена и 
Евгения Иванникова, о чем на пресс-конференции после матча с "Барысом" 
заявил главный тренер спартаковцев Герман Титов, может говорить о кадровой 
слабости. Новиков считает, что психологом и опорой для голкиперов должен 
быть их тренер. Напомним, что в "Спартаке" тренером вратарей является 
Сергей Голошумов.  
 
Вячеслав Быков: Ты не имеешь права тормозить игроков из-за личных 
интересов (Советский спорт) 



 

 

Обозреватель Sovsport.ru взял большое интервью у известного тренера 
Вячеслава Быкова, который приезжал из Швейцарии в Питер.  
- Ты не имеешь права тормозить игроков из-за личных интересов. Все свои 
амбиции ты должен подчинить команде.  
 
Вячеслав Быков: Любой тренер клуба ставит перед собой максимальные 
задачи (Советский спорт) 
- КХЛ - профессиональная лига, где выступают взрослые мужики. 
Подразумевается, что они относятся к работе как профи. Должны улучшать 
свою игру с каждой тренировкой. Мне кажется странным, когда хоккеистам об 
этом напоминают.  
 
Тропою старших. Юные динамовцы осваивают "Парк Легенд" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
О том, что "ВТБ Ледовый дворец" с недавних пор стал новым домом 
московского "Динамо", мы вспоминаем при каждом удобном случае. Детская 
школа клуба, порядка трех лет работавшая в очень непростых условиях, 
отныне тоже обосновалась на самой современной арене страны. 
 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
"Ванкувер" рассчитывает, что Трямкин присоединится к "Ютике" после 
сезона КХЛ (Чемпионат.com) 
"Ванкувер" рассчитывает, что защитник "Автомобилиста" Никита Трямкин 
присоединится к фарм-клубу канадской команды в АХЛ - "Ютике" - после 
завершения сезона в КХЛ. 
 
Российское присутствие в НХЛ: Малкин в одиночку обыграл "Миннесоту" 
(Спорт. Бизнес Online (sportbo.ru)) 
Евгений Малкин показал, что он является главной звездой в НХЛ, Владимир 
Тарасенко снова проспал игру, а в "Анахайме" тренеры подумали, что Антон 
Худобин устал и жестоко за это поплатились. Подробнее о том, как российские 
хоккеисты проявили себя за океаном минувшей ночью - в обзоре "БИЗНЕС 
Online".  
 
Никита Сошников: "В "Торонто" играю в четвертом звене и в 
меньшинстве. Впервые в жизни" (Russia-hockey.ru) 
22-летний экс-форвард "Атланта" и сборной России, летом подписавший 
трехлетний договор с "Торонто Мэйпл Ливз", начал этот сезон в АХЛ - в клубе 
"Торонто Марлиз". Забросив 5 шайб в 15 матчах чемпионата Американской 
лиги, форвард-открытие прошлого сезона КХЛ (14+18 в 57 играх) стал гостем 
Russia-Hockey.ru.  
 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Казус Трушкова не помеха! Россия впервые победила на Суперсерии 
(Чемпионат.com) 
Российская "молодежка" переиграла сборную юниорской лиги Квебека со 
счетом 3:2, тем самым одержав первую победу в Суперсерии. 
 



 

 

Валерий Брагин: Наконец-то стали забивать с дистанции (Советский 
спорт) 
Главный тренер молодежной сборной России Валерий Брагин 
прокомментировал пятый матч суперсерии со сборной Главной юниорской лиги 
провинции Квебек (QMJHL) (3:2).  
 

Разное 
 

"В десять лет написал в анкете: "Мечтаю играть в сборной СССР и стать 
пожарным" (Sports.ru/tribuna) 
На RussianHockeyStyle.Ru - интервью с Равилем Гусмановым, одним из тех, кто 
определял лицо российского хоккея в нулевые.  
 
 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Главный инспектор КХЛ Виктор Якушев скончался на 68-м году жизни (Р-
Спорт, Москва, 18 ноября 2015 11:21) 
МОСКВА, 18 ноя - Р-Спорт. Главный инспектор КХЛ, судья Международной 
категории Виктор Якушев скончался на 68-м году жизни, сообщается на 
официальном сайте лиги. 
О причинах смерти Якушева не сообщается. 
"Континентальная хоккейная лига выражает искренние соболезнования родным 
и близким Виктора Васильевича и скорбит об этой тяжелой и невосполнимой 
утрате, сознавая, что заменить такого замечательного человека невозможно", - 
говорится в сообщении.  

http://rsport.ru/hockey/20151118/880119015.html 
Похожие сообщения (13): 

• Чемпионат.com, Москва, 18 ноября 2015 
• Газета.Ru, Москва, 18 ноября 2015 

• Спорт экспресс, Москва, 19 ноября 2015 
• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 18 ноября 2015 

• Sports.ru, Москва, 18 ноября 2015 
• Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 18 ноября 2015 

• Дни.Ру, Москва, 18 ноября 2015 
• Чемпионат.com, Москва, 18 ноября 2015 

• Kp.ru, Москва, 18 ноября 2015 
• Sport.ру, Москва, 18 ноября 2015 
• ТАСС, Москва, 18 ноября 2015 

• Спорт. Бизнес Online (sportbo.ru), Казань, 18 ноября 2015 
• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 19 ноября 2015 

К заголовкам сообщений 
 
КХЛ. Сэйв Коскинена был признан лучшим на 11-й неделе (Sports.ru, 
Москва, 18 ноября 2015 10:47) 
Автор: Александр Балабанов 
КХЛ назвала десятку лучших сэйвов 11-й игровой недели. 
Лучшим стало спасение голкипера СКА Микко Коскинена в матче с минским 
"Динамо", также в топ-10 вошел и еще один его сэйв. 
10. Илья Проскуряков ("Торпедо") 
9. Ян Лацо ("Барыс") 
8. Хенрик Карлссон ("Йокерит") 
7. Дмитрий Мильчаков ("Динамо" Минск) 
6. Микко Коскинен (СКА) 
5. Константин Барулин ("Сочи") 
4. Доминик Фурх ("Авангард") 
3. Никлас Сведберг ("Салават Юлаев") 
2. Атте Энгрен ("Спартак") 
1. Микко Коскинен (СКА)  

http://www.sports.ru/hockey/1034740196.html 



 

 

Похожие сообщения (1): 
• Спорт. Бизнес Online (sportbo.ru), Казань, 18 ноября 2015 

К заголовкам сообщений 
 
КХЛ. Гол Радулова в ворота "Локомотива" стал лучшим на 11-й неделе 
(Sports.ru, Москва, 18 ноября 2015 11:03) 
Автор: Александр Балабанов 
КХЛ определила десятку лучших голов 11-й игровой недели. 
10. Каспарс Даугавиньш ("Торпедо") 
9. Ян Коварж ( "Металлург" Мг) 
8. Константин Панов ("Югра") 
7. Олег Губин ("Сибирь") 
6. Сергей Шмелев ( "Спартак" ) 
5. Каспарс Саулиетис ("Динамо" Рига) 
4. Владимир Первушин ( "Амур" ) 
3. Никита Гусев (СКА) 
2. Дмитрий Воробьев ("Лада") 
1. Александр Радулов ( ЦСКА )  

http://www.sports.ru/hockey/1034740344.html 
Похожие сообщения (2): 

• Спорт. Бизнес Online (sportbo.ru), Казань, 18 ноября 2015 
• Свободная пресса (svpressa.ru), Москва, 18 ноября 2015 

К заголовкам сообщений 
 
Маркелов: в КХЛ надо быстро двигаться и принимать решения 
(Чемпионат.com, Москва, 18 ноября 2015 19:01) 
Нападающий "Барыса" Владимир Маркелов поделился впечатлениями от 
выступления в КХЛ в составе астанинского клуба. 
"Я последний раз играл в КХЛ лет шесть или семь назад. Скорости высокие, 
исполнительское мастерство хоккеистов тоже. Совершенно другой уровень. 
Надо быстро двигаться, быстро принимать решения. Это совсем другой хоккей, 
нежели в чемпионате Казахстана. Надо перестраиваться, добавлять во всех 
аспектах", - приводит слова Маркелова официальный сайт "Барыса".  

http://www.championat.com/hockey/news-2304039-markelov-v-kkhl-nado-bystro-
dvigatsja-i-prinimat-reshenija.html 

К заголовкам сообщений 
 
Куда отправится Радулов? (Спорт экспресс, Москва, 19 ноября 2015 6:00) 
Корреспондент "СЭ" рассуждает о проблемных моментах в клубах КХЛ 
ВОПРОС ДЕНЕГ Самая интригующая тема прямо сейчас: где Радулов будет 
растить только что родившегося первенца Макара - в Москве или за океаном? 
Проще говоря, подпишет ли он новое соглашение с ЦСКА, останется в КХЛ (где 
он по карману только двум армейским клубам) или уедет за Кубком Стэнли с 
сомнительными финансовыми перспективами. 
В ЦСКА объявили о начале переговоров по продлению контракта, 
заканчивающегося 30 апреля. Главный менеджер 33-кратных чемпионов 
страны Сергей Федоров анонсировал встречу с Радуловым на следующей 
неделе. Лучшего переговорщика, чем Федоров с его колоссальным 



 

 

авторитетом, трудно сыскать. Именно он от лица компании "Роснефть" 
договорился несколько лет назад с Владимиром Кличко об организации 
боксерского поединка против Александра Поветкина. Ни с кем другим чемпион 
из Украины разговаривать не пожелал. 
Предвосхищая переговоры с Радуловым, Федоров намекнул на новые 
семейные реалии суперфорварда. Мол, зачем ему "берег турецкий", коли семья 
здесь? 
Допускаю, что ключевым фактором станет финансовый. И уверен, что 
владельцы ЦСКА не поскупятся. Как и в 2012-м, когда подписали Радулова на 
четыре года, выплатив его прежнему клубу "Сала вату Юлаеву" около 250 
миллионов рублей отступных. 
Не исключен и вариант короткого контракта Радулова с ЦСКА - на сезон. Хотя 
зачем? 
СКА тоже не прочь усилиться бомбардиром, тем более что в городе на Неве 
живет его отец и есть своя квартира. Однако в Питере еще как минимум на 
сезон остается Ковальчук. Плюс подписанный по 2018 год защитник Войнов. 
Затраты и без Радулова гигантские. 
Многое будет зависеть от успехов московских армейцев в этом чемпионате, в 
котором они твердо нацелились на Кубок Гагарина. С одной стороны, этот 
трофей для Радулова - повторение пройденного, он его уже завоевывал в Уфе 
пять лет назад. Однако его вклад в то чемпионство "Салавата" не был 
решающим, в полуфинале и финале Александр не забил ничего. Сейчас же в 
ЦСКА он безоговорочно первая прима. На днях в Братиславе, а немногим 
раньше в Череповце мы увидели, чего стоит команда Дмитрия Квартальнова 
без Радулова. 
На сегодняшний день тренеры ЦСКА, по словам Федорова, в поиске ударных 
звеньев. Хотя пора бы уже определиться в подборе правильных партнеров для 
Радулова. На одного из открытий прошлого сезона Да Косту надеяться лукаво. 
Француз куда больше лечится, чем играет. Он и сейчас в немецкой клинике. 
Вместо обещанного классного центрфорварда красно-синие приобрели 
финского бегунка Пильстрема, который пока не разжился баллами за 
результативность. Да и у пришедшего в команду перед стартом 
натурализованного белоруса Плэтта в последнее время сбился прицел. В его 
игре больше суеты, чем разума. ЗАЩИТНИКИ И ЗАЩИТНИЧКИ А пока ЦСКА 
решил усилить линию обороны 11-м (!) защитником! Пивцакин решил сменить 
обстановку и покинул родной "Авангард", хотя условия в Омске имел 
сказочные. Премьеру в новой команде Никита смазал: оба гола "Слован" забил 
из-под него. Особенно показателен второй, когда Пивцакин выключился из 
борьбы и созерцал, как добивают шайбу в ворота Фаста. 
Тем же грешит и Войнов. В дебютном матче он проспал на пятачке динамовца 
Карсумса. А в свежей игре с "Авангардом", которую СКА проиграл в одну 
калитку, стал свидетелем соучастником всех трех голов омичей. В присутствии 
главного тренера сборной России Олега Знарка, который верит в своего 
земляка и, нет сомнений, пригласит на Кубок Первого канала. Как и Ковальчука, 
у которого в графе "показатель полезности" худшие в команде "-13". 
В свое время предшественник Знарка Зинэтула Билялетдинов в сердцах 
заявил: "Ну не могу же я не взять его..." А ведь если копнуть историю, можно 
вспомнить, как не взяли на чемпионат мира-1981 "Легенду № 17" Валерия 
Харламова. И никто не подал голос в его защиту. Только после гибели кумира 
пошли разговоры, что нельзя было исключать его из состава на... Кубок 
Канады. Про чемпионат мира - ни словом. 



 

 

Зато четвертое пришествие в "Слован" 39-летнего защитника Вишневски с 
колоссальным энхаэловским стажет получилось триумфальным, словно он из 
космоса прилетел. Не пробившийся в "Чикаго" ветеран и передачи раздает, и 
голом отметился. Жаль, что травма помешала ему прилететь в Москву на матч-
реванш с ЦСКА. 
 БАЛЛ ЗА 2 МИЛЛИОНА Во Владивостоке в четверг и пятницу схлестнутся 
"Адмирал" и новокузнецкий "Металлург", в Хабаровске - "Амур и "Сибирь". 
Квартет "Ну и", погрязший в проблемах. 
"Морякам" лига запретила регистрировать новичков. По причине долгов по 
премиальным за прошлый сезон. Главный пострадавший - Энвер Лисин, ныне 
играющий в Уфе. 
 Коллега Еронко даже углядел качественный скачок в его игре под 
водительством Игоря Захаркина. Взлет этот, правда, выражается 7 (1-6) очками 
за результативность и показателем полезности "-6". Однако эта единственная 
шайба стоит иных десяти, поскольку заброшена в ворота "Ак Барса", главного 
соперника "Салавата". 
По моим сведениям, "Адмирал" задолжал Лисину 20 миллионов рублей. Столь 
щедрый бонус был прописан в контракте за вполне земные успехи - 10 очков за 
сезон. Нападающий задачу перевыполнил, набрав 32 (16-16). Удешевив, таким 
образом, каждый свой балл более чем в три раза - с 2 миллионов до 700 без 
малого тысяч. Вчера транш в Уфу должен был состояться. 
Тем временем во Владивосток прибыл под руку с женой канадец Дэвид Бут, 
призванный помочь "Адмиралу" в решении главной задачи - попасть в плей-
офф. 
В "Сибири" выплатили зарплату лишь за половину сентября. "Ну и что здесь 
криминального?" - удивится проницательный болельщик. Соглашусь: 
 нам бы их половину. Беда в другом: у золушки "Востока" пока не видно 
радужных перспектив. В конце сезона заканчивается контракт генменеджера 
Кирилла Фастовского, с именем которого связан вертикальный взлет "Сибири". 
Если не принять экстренных мер, в недалеком будущем ее ждет участь "Кузни" 
или "Югры", обреченных на выживание при минимальном бюджете. 
В свете сказанного и надуманного домашний разгром от "Амура" 0:7 и 
последовавшие за ним еще два поражения - черная метка для команды Андрея 
Скабелки. Четвертая неудача кряду может стать началом конца. 
Владислав ДОМРАЧЕВ Сегодня: 12.30. Амур - Сибирь (КХЛ ТВ), Адмирал - 
Металлург Нк (КХЛ ТВ HD). 17.00. Металлург Мг - Ак Барс (КХЛ ТВ), Салават 
Юлаев - Лада (КХЛ ТВ HD). 19.00. Локомотив - Автомобилист. 19.30. Йокерит - 
Авангард (КХЛ ТВ), СКА - Барыс (КХЛ ТВ HD), ЦСКА - Слован, Северсталь - 
Медвешчак, ХК Сочи - Югра. 

К заголовкам сообщений 
 
Агент: Стасенко и Ковыршин - лидеры "Северстали", несмотря на перебор 
легионеров (Чемпионат.com, Москва, 18 ноября 2015 15:15) 
Агент Дмитрий Заикин, представляющий интересы белорусских игроков 
"Северстали" Николая Стасенко и Евгения Ковыршина, рассказал, как дела у 
его клиентов. 
"Стасенко и Ковыршин - лидеры команды. Это уже состоявшиеся хоккеисты 
высокого уровня. Они востребованы в клубе, своей игрой доказывая нужность 
команде. Уверен, что с таким составом "Северсталь" находится не на своем 
месте в турнирной таблице! Думаю, в том числе и с помощью моих ребят 
команда обретет стабильную игру и выйдет из непростого положения.  



 

 

Сейчас ажиотаж вокруг статуса белорусов в лиге спал. На данный момент оба 
игрока в "Северстали" задействованы, даже с учетом перебора иностранных 
хоккеистов. Они играют, так что пока все в рабочем режиме. Понятно, что такие 
ситуации никогда не добавляют положительных эмоций. Я считаю, что все 
решения должны объявляться своевременно, заранее. Если бы это было хотя 
бы весной, то такого резонанса эта история не получила бы. Ребята спокойно 
смогли бы найти себе новые команды. А когда министерство спорта объявляет 
решения, когда контракты уже подписаны, - это, конечно, вызывает 
недоумение. Спасибо руководству клуба, что в данной ситуации проявили 
профессионализм и хладнокровие. И все договоренности остались в силе! 
На данный момент ситуация разрешилась, пока хоккеисты играют. Оба на 
контрактах, в составе команды. Как дальше все будет развиваться, я не могу 
пока сказать. Время покажет. Но они точно без работы не останутся! В КХЛ из 
белорусов будут играть единицы. Если случится чудо и лимит на легионеров в 
КХЛ отменят, тогда их будет больше. Но я не вижу предпосылок для 
изменений..." - цитирует агента "Страница хоккея Беларуси".  

http://www.championat.com/hockey/news-2303879-agent-stasenko-i-kovyrshin---
lidery-severstali-nesmotrja-na-perebor-legionerov.html 

К заголовкам сообщений 
 
Директор ХК "Спартак" по маркетингу: считаем неприемлемой 
посещаемость матча с "Барысом" (ТАСС, Москва, 18 ноября 2015 10:08) 
Автор: Константин Нужденов 
На игру чемпионата КХЛ пришло 3331 человек, что стало худшим показателем 
для домашних матчей "Спартака" в текущем сезоне 
МОСКВА, 18 ноября. /Корр. ТАСС Константин Нужденов/. Маркетинговый отдел 
столичного клуба Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) "Спартак" считает 
неприемлемым, когда на домашнем матче команды собирается всего немногим 
больше 3000 зрителей. Об этом ТАСС заявил маркетинговый директор красно-
белых Роман Дворянкин после окончания встречи регулярного чемпионата, в 
которой "Спартак" принимал астанинский "Барыс". 
Матч "Спартак" - "Барыс" состоялся во вторник и завершился со счетом 5:2 в 
пользу гостей. Встреча прошла на льду дворца спорта "Сокольники" 
(вместимость - 5530 мест),, где красно-белые сыграли впервые в сезоне, так как 
основная арена команды на сезон-2015/16 - малая спортивная арена 
олимпийского комплекса "Лужники", вмещающая 8700 зрителей - занята 
другими мероприятиями. На игру пришло 3331 человек, что стало худшим 
показателем для домашних матчей "Спартака" в текущем сезоне. 
В нынешнем чемпионате "Спартак", ранее на протяжении более 20 лет 
принимавший соперников в "Сокольниках", в "Лужниках" четырежды бил рекорд 
клубной посещаемости в первенствах России (с 1992 по 1996 годы - чемпионат 
Межнациональной хоккейной лиги, с 2008 года - чемпионат КХЛ). Текущий 
рекордный показатель равен 8589 зрителей. 
"На посещаемости матча с "Барысом" сказались несколько факторов, - сказал 
Дворянкин. - Во-первых, день недели. По статистике вторник - не самый 
топовый день. Та же история была с "Локомотивом" - несмотря на то, что в 
соперниках была хорошая команда, собралось не очень много зрителей. 
Второй момент - по имени на чисто обывательском уровне "Барыс" не самый 
грозный соперник в плане принципиальности противостояния. Хотя понятно, 
что "Барыс" проделал отличную работу и команда на ходу. Третье - 
психологическо- логистические моменты. К "Лужникам" уже привыкли. К 



 

 

"Сокольникам" - нет. И еще одна причина - погода. Потому что в "Сокольниках" 
холодно - такова специфика арены. Совпадение этих факторов, каждый из 
которых не сыграл решающего значения, привело к тому, что мы имеем то, что 
имеем. Мы со своей стороны будем работать, смотреть. Понятно, что 
результатом недовольны. Это очень сильно бьет по нашим средним 
показателям. Это неприемлемая ситуация". 
Собеседник ТАСС отметил: "В этом сезоне, в отличие от предыдущих лет, 
"Спартак" - самый посещаемый клуб Москвы. В последнее время мы видели 
очень хорошую динамику при продаже билетов. Публика, которая пошла на 
"Спартак", немного отличается от той, которая была раньше. К нам пошли 
семьями. Да, "Лужники" не самая классная арена Москвы, но, тем не менее, там 
нормальная инфраструктура". 
После 31 матча "Спартак" имеет 40 очков и занимает 12-е место в таблице 
Западной конференции.  

http://tass.ru/sport/2448317 

К заголовкам сообщений 
 

 
КХЛ: судейство 

 
Гол "Ак Барса" в матче с "Трактором" засчитан неверно (Чемпионат.com, 
Москва, 18 ноября 2015 10:08) 
Континентальная хоккейная лига рассмотрела протест "Трактора". В матче 
регулярного чемпионата КХЛ "Трактор" - "Ак Барс" на 53-й минуте в эпизоде с 
третьей заброшенной шайбой Федор Малыхин находился в площади ворот. 
Шайба тем не менее была засчитана.  
"Гол считать нельзя. Атакующий игрок находился в площади ворот раньше 
шайбы, шайба попала в игрока и зашла в ворота", - говорится в сообщении 
лиги. 

http://www.championat.com/hockey/news-2303593-gol-ak-barsa-v-matche-s-
traktorom-zaschitan-neverno.html 

Похожие сообщения (2): 
• Sports.ru, Москва, 18 ноября 2015 

• Спорт. Бизнес Online (sportbo.ru), Казань, 18 ноября 2015 

К заголовкам сообщений 
 
КХЛ наказала Ситникова дисциплинарным штрафом за фол против 
Енсена (Чемпионат.com, Москва, 18 ноября 2015 15:42) 
Спортивно-дисциплинарный комитет КХЛ по обращению департамента 
судейства рассмотрел эпизод матча "Югра" - "Йокерит" (2:4) 16 ноября с 
участием нападающего хозяев Виталия Ситникова и защитника гостей Еспера 
Енсена на 40-й минуте.  
После изучения предоставленных материалов было принято решение 
наложить на Ситникова наказание по правилу 540 б (атака в голову или шею) 
"Правил игры в хоккей КХЛ, ВХЛ, МХЛ 2015-2016" большой штраф плюс 
автоматически дисциплинарный до конца игры штраф (5 мин. + 20 мин.). По 
ходу игры Ситников никакого наказания в этом эпизоде не получил. 



 

 

http://www.championat.com/hockey/news-2303897-kkhl-nakazala-sitnikova-
disciplinarnym-shtrafom-za-fol-protiv-ensena.html 

Похожие сообщения (2): 
• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 18 ноября 2015 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 19 ноября 2015 

К заголовкам сообщений 
 
Андрей Николишин: Весь мир ополчился на "Трактор" (АН Доступ, 
Челябинск, 18 ноября 2015 13:59) 
Челябинский хоккейный клуб продолжает обитать на дне турнирной таблицы. И 
даже победный домашний матч с "Ладой" не добавляет оптимизма. Наставник 
"Трактора" Андрей Николишин по его окончании сослался на фатум и судейские 
ошибки. Агентство новостей "Доступ" проследило за тем, как тренер реагировал 
на успехи и неудачи по ходу сезона, выявив в итоге ряд закономерностей.  
1 игра. 26 августа. "Трактор" - "Автомобилист", 2:1  
- У нас традиция, что игра - это всегда праздник. Слава богу, что 50 дней 
предсезонной подготовки остались позади, и началась самая интересная часть, 
которая может быть в хоккее. Поэтому всех поздравляю. То, что пришел 
полный стадион, вдвойне приятно. По игре своих ребят хочу сказать, что 
сегодня мы были больше похожи на команду, чем в предыдущих играх. 
Надеюсь, это только первые шаги, и дальше будет только лучше". 
4 игра. 1 сентября. "Трактор" - "Барыс", 2:1  
- Вы считаете, что у "Трактора" нет игры? Я считаю, что игра есть, и рисунок 
игры просматривается. Вы мне объясните, какую игру хотите видеть от 
"Трактора"? То, о чем мы разговаривали перед началом сезона и на 
предсезонке - я думаю, что игра просматривается, она очевидна. Это вам и 
статистические показатели могут доказать. 
6 игра. 6 сентября. ЦСКА - "Трактор", 3:0  
- Хороший для нас урок и проверка на вшивость. Мы ее, к сожалению, не 
прошли. Игра в большинстве оставляет желать лучшего. И в меньшинстве 
"накосячили". Спасибо сопернику, у нас появилось понимание, над чем 
работать. 
7 игра. 8 сентября. "Динамо" (Минск) - "Трактор", 4:0  
- Надо найти какой-то язык, чтобы объяснить ребятам: чтобы забивать голы, 
надо бросать по воротам, отдавать хорошие передачи… 
9 игра. 14 сентября. "Трактор" - "Сибирь", 1:2  
- В раздевалке мы ребятам сказали: "Все, что нас не убивает - делает сильнее". 
Я считаю, что мы на правильном пути. Да, не хватило, но если мы сейчас на 
этом остановимся, то дальше пути не будет. Надо идти вперед и в следующих 
трех домашних матчах, я думаю, при таком раскладе все будет хорошо: 
команда начнет выигрывать, команда начнет забивать. 
13 игра. 24 сентября. "Динамо" (Москва) - "Трактор" - 3:1  
- Сложно выиграть, когда забиваешь один гол. Много претензий у меня к нашим 
нападающим, да и ко всей команде. Когда голы не идут, надо шайбу заносить в 
ворота, зубами, ногами, чем угодно, а по чистому льду - это все вчерашний 
день. 
18 игра. 5 октября. "Трактор" - "Спартак" (Москва), 2:1  
- Опять наша старая "болезнь" - не забиваем в моментах, которые создаем. 
Вторую половину третьего периода провалили напрочь. Будем разбираться. 
Столько моментов, сколько создал "Спартак" в третьем периоде, хватит на 
несколько игр. Благо нас Вася выручил, и везение было на нашей стороне. 



 

 

21 игра. 12 октября. "Трактор" - "Нефтехимик", 1:3  
- Игра сегодня была вязкая, игра за шесть очков. К сожалению, мы ее 
проиграли. Не дотерпели… Моменты, когда есть выходы "в ноль", их нужно 
реализовывать. Сегодня только Ружичка смог забить, одно радостное событие. 
24 игра. 18 октября. "Металлург" (Магнитогорск) - "Трактор", 4:3  
- Пускай Лига разбирается по игре, с судейством, с удалением, с голом 
последним. Мне больше нечего добавить. 
27 игра. 27 октября. "Трактор" - "Локомотив", 2:1  
- Эта победа очень ценна и для ребят, и для города - для всех. Мы немножко 
изменили тактику по сравнению с прошлой игрой: стали играть более активно, 
агрессивней. Это дало свой результат, и мы забили рабочий гол после 
вбрасывания. 
29 игра. 10 ноября. "Автомобилист" - "Трактор", 5:2  
- Стыковые матчи так играть нельзя. Проиграли в мелочах, проиграли свой 
"пятак", чужой "пятак". Будем разбираться. 
30 игра. 12 ноября. "Югра" - "Трактор", 3:1  
- Когда ты не забиваешь голы, выиграть невозможно. Для того чтобы забить 
голы, нужно этого хотеть, стараться это сделать. Поэтому мы и проиграли. 
32 игра. 17 ноября. "Трактор" - "Лада", 3:2  
- Столько моментов, сколько мы создали… Диву даешься, почему шайба не 
заходит в ворота. Будто весь мир ополчился на "Трактор": начиная от удачи и 
заканчивая судьями. Как мне работается без помощников? Плохо. Решение, 
принятое менеджментом, я не обсуждаю. 
РЕЗЮМЕ  
Даже не особенно внимательному читателю ясно - наставник "Трактора" 
отнюдь не оригинальный человек. Все его комментарии на послематчевых 
пресс-конференциях сводятся, как правило, к трем вещам - слабой реализации 
моментов, отсутствию претензий к игрокам в плане самоотдачи и желания и 
громадному количеству необязательных ошибок. Ну, и нельзя не отметить, что 
очень часто Андрей Васильевич начинает свои спичи словами поздравлений в 
адрес соперников. 
По ходу сезона Андрей Николишин три раза вспоминал о судьях. И всегда по 
разному поводу. После поражения в принципиальном дерби в Магнитогорске 
тренер "черно-белых" открыто обвинил рефери в неквалифицированной 
работе. Во втором случае отказался комментировать судейство, сославшись на 
корпоративную этику. Третий пример - самый свежий, после того как "Трактор" 
не смог удержать победу в основное время в домашнем поединке с "Ладой". 
В остальном постоянно уже набившие оскомину фразы: "Будем разбираться", 
"Предстоит много работать", "Без голов нет побед". И если поначалу 
болельщики их никак не комментировали, давая возможность тренеру 
поработать над собой и командой, то к середине октября все чаще стали 
ехидно коверкать слова наставника. Радикально настроенные фанаты все 
чаще стали призывать "убрать физрука", "уволить Никудышина" и произвести 
иные непечатные действия. 
Отметим, что так же предсказуемо и неоригинально проходили послематчевые 
пресс-конференции и с экс-наставником "Трактора" Валерием Белоусовым. 
Однако слова известного специалиста не расходились с делом. В случае с 
нынешним хэдкоучем челябинского клуба эти слова, похоже, скорее, от 
безысходности, чем от истинного понимания того, что и как нужно сделать, 
чтобы команда изменила настрой и стала побеждать. 

http://dostup1.ru/society/Andrey-Nikolishin-Ves-mir-opolchilsya-na-
Traktor_81172.html 



 

 

Похожие сообщения (7): 
• Gorodskoyportal.ru/chelyabinsk, Челябинск, 18 ноября 2015 
• Gorodskoyportal.ru/chelyabinsk, Челябинск, 18 ноября 2015 

• Челябинск Сегодня (cheltoday.ru), Челябинск, 18 ноября 2015 
• Южноуральская Правда (pravda74.ru), Южноуральск, 18 ноября 2015 

• Ural1.ru, Екатеринбург, 18 ноября 2015  
• 74hockey.ru, Челябинск, 18 ноября 2015 

• 31 канал # Новости 31. Челябинск, Челябинск, 18 ноября 2015 

К заголовкам сообщений 
 

Федерация хоккея России 
 

Президент ФХР Третьяк ответил на открытое письмо победителей 
Универсиады (Sports.ru, Москва, 18 ноября 2015 8:17) 
Автор: Dundee 
Президент ФХР Владислав Третьяк выступил с официальным заявлением по 
поводу открытого письма игроков студенческой сборной России по хоккею, 
которое было опубликовано на "Чемпионате" по инициативе профсоюза 
игроков, возглавляемого его председателем Андреем Коваленко. В письме 
подписавшиеся хоккеисты студенческой сборной заявили, что в их отношении 
не были выполнены обещания относительно присвоения званий мастеров 
спорта международного класса и выплаты денежных премий.  
"Федерация хоккея России высоко оценивает достижения российских 
студенческих сборных, завоевавших золотые медали на XXVII Всемирной 
зимней универсиаде в Гранаде.  
Должен отметить, что по вопросу поощрения команды представители мужской 
сборной к нам не обращались. Что же касается присвоения внеочередных 
спортивных званий, то здесь очень важна позиция Российского студенческого 
спортивного союза, так как официально Универсиада не входит в систему 
соревнований Международной федерации хоккея. В сложившейся ситуации 
ФХР считает необходимым обратиться в Министерство спорта РФ с 
ходатайством о присвоении внеочередных спортивных званий всем хоккеистам 
- победителям зимней Универсиады 2015 года.  
Также должен заявить, что ФХР занимается вопросом о выплате денежных 
премий спортсменам и тренерам, который будет решен в ближайшее время. 
Кроме того, хочу напомнить, что не только мужская, но и женская сборная 
России выиграла хоккейный турнир зимней Универсиады, и все наши девушки-
спортсменки также будут поощрены ФХР"  

http://www.sports.ru/hockey/1034737925.html 

К заголовкам сообщений 
 
Международная конференция "Актуальные вопросы развития детско-
юношеского хоккея в России (Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 18 
ноября 2015 11:55) 
26 и 27 ноября в московской гостинице "Holiday Inn Сокольники" пройдет 
международная научно-практическая конференция "Актуальные вопросы 
развития детско-юношеского хоккея в России". 
В работе конференции примут участие представители Министерства спорта 
РФ, Федерации хоккея России, профессиональных хоккейных лиг, 



 

 

Межрегиональных координационных центров, хоккейных школ, профессорско-
преподавательского состава кафедр "Теории и методики хоккея" и ведущих 
специалистов в области хоккея. 
Уважаемые представители СМИ! В рамках конференции запланирован пресс-
подход с участием руководства ФХР, Министерства спорта и докладчиков 
конференции. Для участия в мероприятии необходимо заполнить форму в 
разделе "Аккредитация СМИ" в срок до 24 ноября (включительно). 

http://fhr.ru/main/ofnews/card/?id_4=11374 

К заголовкам сообщений 
 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Сезон Сибирской студенческой хоккейной лиги откроют в Барнауле (Kp.ru, 
Москва, 18 ноября 2015 8:51) 
Автор: Артем Галошин 
Столицу Алтайского края в соревнованиях представит клуб "Динамо"  
В предстоящие выходные в барнаульском дворце зрелищ и спорта пройдет 
торжественное открытие сезона Сибирской студенческой хоккейной лиги. 
Алтайский край в соревнованиях будут представлять воспитанники Александра 
Усачева - студенческий хоккейный клуб "Динамо" Барнаул. 
Церемония открытия пройдет во дворце зрелищ и спорта и начнется в 17:30. 
Сразу после нее состоится матч, "Студенческий Металлург" (Новокузнецк) - 
"Динамо" Барнаул 
В лиге участвуют 8 команд: Буревестник-76 (Томск), Динамо (Барнаул), 
Кристалл-СибУПК (Бердск), Маршал-СГУПС (Новосибирск), Студенческий 
Металлург (Новокузнецк), СФУ (Красноярск), Урожай-НГАУ (Новосибирск), 
Шахтер (Прокопьевск). 
Церемонию открытия посетят специальные гости: Юрий Павлович Карандин - 
президент Межкоординационного совета ФХР "Сибирь-Дальний Восток", 
Дмитрий Григорьевич Ефимов - управляющий директор МХЛ, Владимир Альт - 
Начальник управления Алтайского края по физической культуре и спорту, а так 
же ректоры ВУЗов краевой столицы.  

http://www.kp.ru/online/news/2224793/ 

К заголовкам сообщений 
 

КХЛ: новости клубов 
 

Уэллмэн: никто в "Спартаке" не унывает из-за серии поражений 
(Газета.Ru, Москва, 18 ноября 2015 9:06) 
Форвард "Спартака" Кейси Уэллмэн прокомментировал серию поражений 
московского клуба в матчах регулярного чемпионата КХЛ. 
"Очевидно, что надо забивать, чтобы выигрывать. Мы бросаем достаточно по 
воротам сейчас, с этим были проблемы раньше. 
В данный момент нужно просто продолжать лезть на ворота, больше бросать. У 
меня много моментов, но что-то идет не так. 
Никто у нас в команде не сдается, не унывает. Нужно просто продолжаться 
бороться, перепады в сезоне бывают у всех", - цитирует Уэллмэна "Р-Спорт". 



 

 

http://www.gazeta.ru/sport/news/2015/11/18/n_7901975.shtml 

К заголовкам сообщений 
 
Опрос: с чем связано неудачное выступление лидеров КХЛ после паузы 
на Евротур? (Чемпионат.com, Москва, 18 ноября 2015 18:04) 
Предлагаем читателям "Чемпионата" принять участие в новом опросе: "С чем 
связано неудачное выступление лидеров КХЛ "Салавата Юлаева", 
"Локомотива", "Сибири" и "Автомобилиста" после перерыва на Евротур?". 
Варианты ответов: 
 - Пауза на Евротур выбила команды из колеи.  
 - У каждой команды свои проблемы.  
 - Несколько поражений еще не кризис.  
 - Это не более чем запланированный спад.  
Проголосовать можно по данной ссылке.  

http://www.championat.com/hockey/news-2304003-opros-s-chem-svjazano-
neudachnoe-vystuplenie-liderov-kkhl-posle-pauzy-na-evrotur.html 

К заголовкам сообщений 
 
Зарипов тоже покорил 400-тысячник! (Sovsport.ru/blogs, Москва, 19 ноября 
2015 2:31) 
Автор: Дмитрий Пономаренко 
Вслед за Сергеем Мозякиным исторический рубеж преодолел и его партнер по 
"Магнитке" нападающий Данис Зарипов. 
Совсем недавно мы чествовали капитана магнитогорского "Металлурга" Сергея 
Мозякина, поздравляя его с 400 шайбой в чемпионатах страны. А на днях 
известный хоккейный статистик Владимир Филатов подсказал "Советскому 
спорту": юбилейной отметки достиг и партнер Мозякина по звену в уральском 
клубе - Данис Зарипов. 
Что интересно, форвард также покорил пик "400". Вот только не по голам, а по 
результативным передачам. 
Крутой рубеж был преодолен в поединке "Магнитки" с ХК Сочи от 17 ноября. В 
этом матче Данис набрал 3 (1+2) очка, обеспечив, кстати, победу своей 
команды с минимальным счетом - 3:2. Первая его передача стала 400-1, вторая 
- 401. 
На первый взгляд голы, конечно, важнее. Все же счет на табло формируют 
именно они. Недаром в первых чемпионатах СССР результативные передачи 
вообще не фиксировались. Данные о них утеряны навсегда. 
Однако болельщики, разбирающиеся в хоккее прекрасно понимают, что 
настоящее волшебство на площадке, самые красивые комбинации у чужих 
ворот творят порой не голеодоры, а их ассистенты. Да и сами игроки порой не 
скрывают в после матчевых интервью: "Спасибо партнерам! Выдали пас на 
пустые ворота, мне только в них попасть оставалось...". 
И потому 400 результативных передач - не менее весомый и почетный рубеж в 
жизни форварда. 
Все мы помним, что в нашей хоккейной истории было всего три игрока 
покорившие планку в 400 заброшенных шайб. Это Вячеслав Старшинов, Борис 
Михайлов и Сергей Мозякин. 
Так вот Данис Зарипов стал всего лишь пятым игроком за всю историю нашего 
хоккея, преодолевшим рубеж в "400 передач" в чемпионатах страны. 



 

 

Но есть в этих двух списках и одна особенность. Если Мозякин ведет заочный 
спор с мастерами прошлых лет. То все четыре игрока, опережающие Зарипова 
в списке лучших ассистентов - ныне действующие игроки, либо форварды, 
совсем недавно завершившие карьеру. 
С удовольствием представляю их вашему вниманию. 
1. Максим СУШИНСКИЙ - 475 результативных передач. 
В своем последнем сезоне в КХЛ выступал за "Магнитку" и "Салават Юлаев". 
Сделал 22 результативных паса. Лучший сезон в КХЛ - 2009/10. Выступая за 
СКА форвард сделал 40 результативных передач. 
2. Сергей МОЗЯКИН - 453 паса. 
В нынешнем сезоне Сергей уже 17 раз успешно ассистировал партнерам по 
"Металлургу". Если так пойдет дальше - рекорду Сушинского в этом сезоне не 
устоять. Его лучший сезон в КХЛ - 2013/14. 59 результативных передач! И 
чемпионство в составе "Магнитки". 
 3. Алексей КАЛЮЖНЫЙ - 408 пасов. 
В нынешнем сезоне Алексей записал на свой счет уже 13 результативных 
передач в составе минского "Динамо". Его личный рекорд в КХЛ - 28 передач. 
Установлен в прошлом сезоне в этой же команде.  
 4. Алексей МОРОЗОВ - 402 паса. 
Один из лучших бомбардиров КХЛ и знаменитый партнер Зарипова по "Ак 
Барсу" также входит в эту именитую компанию. В своем последнем сезоне 
(2013/14, ЦСКА) Алексей сделал всего 10 передач, которые привели к голу. Но 
его личный рекорд - 50 пасов, которые в 2009 году помогли казанцам стать 
первыми чемпионами КХЛ. 
5. Данис ЗАРИПОВ - 401 пас.  
В нынешнем сезоне Данис уже 18 раз помогал партнерам поразить ворота. А 
его лучший сезон - 2013/14. 54 результативных передачи и Кубок Гагарина для 
"Магнитки". 
Поздравляем Даниса с пройденным рубежом. И ждем от Зарипова, Калюжного 
и Мозякина новых рекордов!  

http://www.sovsport.ru/blogs/blog/bmessage-item/43942 

К заголовкам сообщений 
 
"Радулов, оставайся в ЦСКА!" (Советский спорт, Москва, 18 ноября 2015 
19:43) 
Автор: Дмитрий Пономаренко 
Эксперт Sovsport.ru двукратный олимпийский чемпион Борис Майоров дает 
мудрый совет по будущему контракту форварду ЦСКА Александру Радулову.  
О КОНТРАКТЕ РАДУЛОВА  
На днях главный менеджер ЦСКА Сергей Федоров заявил, что армейский клуб 
уже сейчас начал работу по новому контракту с Александром Радуловым. Но 
есть ли у москвичей шанс удержать лучшего игрока КХЛ в своих рядах?  
- Очень правильно, что ЦСКА начал переговоры с форвардом уже сейчас, за 
полгода до окончания контракта, - считает Борис Майоров Конечно, Радулов 
будет размышлять. И в первую очередь на тему - не вернутся ли ему в НХЛ. Но 
я бы на его месте крепко подумал, прежде чем принимать такое решение. 
Репутация-то у него за океаном не ахти. Сперва он все бросил и улетел в 
Россию. Потом вернулся доиграть контракт. Но опять оказался в неловком 
положении - "сел на лавку" из-за проблем с дисциплиной. Не думаю, что НХЛ 
встретит Александра распростертыми объятьями. Там к подбору игроков 
относятся очень осторожно. Увязывают уровень игры спортсмена с его 



 

 

образом. А у Радулова за океаном имидж "плохого парня", который НХЛ не 
очень-то устраивает.  
С другой стороны у нас, в КХЛ, репутация у Александра безупречная. Он не 
просто лучший игрок, он лицо нашей лиги, ее визитная карточка. Тем более, он 
сейчас обрел новый семейный статус, стал отцом. Ну и зачем молодой семье 
сразу паковать чемоданы, кардинально менять свою жизнь?  
При этом я также уверен, что если Радулов выберет предложение из КХЛ, то он 
останется именно в ЦСКА. В нашей лиге армейцы его никому не уступят. 
Конечно, очень хороший контракт нападающему может предложить и СКА. Но 
не думаю, что два наших армейских клуба начнут из-за Александра гонку 
вооружений. Надо же оставаться в каких-то разумных рамках. Тем более, что 
ЦСКА и СКА превышают на сегодняшний день финансовые возможности 
остальных наших клубов. Но между собой-то они находятся примерно в равных 
условиях.  
О ЛИДЕРСТВЕ ЦСКА  
ЦСКА вновь вышел в лидеры КХЛ. Армейцы всего на одно очко отстают от 
"Локомотива", но при этом имеют два матча в запасе. Сможет ли команда 
Дмитрия Квартальнова повторить прошлогодний успех - выиграть регулярный 
чемпионат?  
- Вполне! На сегодняшний день ЦСКА - самая стабильная команда нашего 
чемпионата, - считает Борис Майоров. - Посмотрите, даже потеряв очки в турне 
по нашему западному региону, армейцы сыграли то в принципе неплохо. Ни 
разу не развалились, пропускали мало. Были проблемы с атакой. Возможно, из-
за того, что их лидер Александр Радулов летал в Москву на рождение сына, 
потом возвращался обратно...  
Сейчас команда Дмитрия Квартальнова явно не находится в своем лучшем 
состоянии. Но это не мешает ей оставаться лидером, показывать солидный 
хоккей, добиваться результата. Это говорит в первую очередь о хорошем 
среднем уровне мастерства. И именно это делает ЦСКА претендентом номер 
один на победу в регулярном чемпионате.  
Конкуренцию им может составить только "Локомотив". Уверен, что остальные 
клубы КХЛ в этот спор вмешаться не сумеют. Но ярославцы только что 
пережили спад - потерпели пять поражений кряду. От этого, кстати, в нашей 
лиге не застрахован никто. Календарь такой жесткий, что пройти его абсолютно 
ровно просто невозможно. Тут уже все зависит от искусства тренера. Один 
преодолевает турнирную "ямку" через два-три матча. Другому требуется пять-
шесть. А бывает, что и больше...  
Я вообще не понимаю, почему наши клубы должны играть непременно 60 
матчей. Откуда взялось это число? Ну сыграли бы в два круга - 54 поединка. И 
все. Зачем было выдумывать еще шесть? Тем более, что они пройдут в разных 
дивизионах, с разными соперниками. Не будь их, команды хоть немного 
вздохнули бы. Сыграли бы не четыре матча на выезде, а поменьше. И не надо 
говорить о самоокупаемости, о финансовом успехе... Ничего мы этими 
лишними матчами не добьемся. У нас не те условия, что в НХЛ. Тогда надо 
цену на билеты делать 150 долларов, а не 150 рублей. И играть постоянно при 
аншлагах.  

http://www.sovsport.ru/gazeta/article-item/859509 
Похожие сообщения (8): 

• Советский спорт, Москва, 18 ноября 2015 
• Советский спорт, Москва, 18 ноября 2015 

• Спорт. Бизнес Online (sportbo.ru), Казань, 18 ноября 2015 



 

 

• Sports.ru, Москва, 18 ноября 2015 
• Советский спорт, Москва, 18 ноября 2015 
• Советский спорт, Москва, 19 ноября 2015 
• Советский спорт, Москва, 19 ноября 2015 
• Советский спорт, Москва, 18 ноября 2015 

К заголовкам сообщений 
 
Константин Штрахов назначен тренером ХК "Трактор" по вратарям (Р-
Спорт, Москва, 18 ноября 2015 11:02) 
МОСКВА, 18 ноя - Р-Спорт. Константин Штрахов назначен тренером хоккейного 
клуба " Трактор " по вратарям, сообщается на официальном сайте команды. 
Ранее тренером вратарей в "Тракторе" работал шведский специалист Томас 
Бьюр, который покинул свой пост 15 ноября после поражения челябинского 
клуба от казанского "Ак Барса" в матче КХЛ. 
Штрахов - воспитанник челябинской хоккейной школы. В нынешнем сезоне он 
работал в системе клуба с "Челметом" и "Белыми Медведями". В числе 
известных воспитанников российского специалиста вратарь ЦСКА и сборной 
России Станислав Галимов, а также голкиперы юниорской сборной России 
(игроки не старше 18 лет) Владислав Сухачев и Максим Каляев. 
В заявке "Трактора" значатся три вратаря - россияне Александр Данилишин и 
Василий Демченко, а также чех Павел Францоуз.  
Константин Штрахов 

http://rsport.ru/hockey/20151118/880116178.html 
Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 18 ноября 2015 
• Чемпионат.com, Москва, 18 ноября 2015 

К заголовкам сообщений 
 
"СЮ": боремся с неправомерным использованием товарного знака клуба 
(Чемпионат.com, Москва, 18 ноября 2015 12:08) 
"Салават Юлаев" выступил с официальным заявлением по поводу ситуации с 
блокировкой групп болельщиков команды в социальной сети "ВКонтакте". На 
данный момент "ВКонтакте" разблокировал группу Green Machine News, в 
которой числятся более 100 тысяч подписчиков. 
"17 ноября администрация социальной сети "ВКонтакте" по обращению ХК 
"Салават Юлаев" заблокировала два из трех сообществ болельщиков "Green 
Machine". К сожалению, многократные попытки договориться о совместном 
взаимовыгодном сотрудничестве с создателями сообществ не принесли успеха. 
В этой связи мы хотим заверить всех болельщиков, что их интересы являются 
приоритетными для клуба. При этом мы не можем допустить использование 
нашего бренда в сомнительных целях, порой не имеющих никакого отношения 
ни к клубу, ни к хоккею или спорту вообще. 
Наша позиция была полностью поддержана КХЛ, наши претензии были 
признаны обоснованными администрацией "ВКонтакте". Мы не пытаемся 
бороться с конкретными сообществами, наоборот, мы стремимся к тому, чтобы 
количество наших болельщиков увеличивалось как на трибунах, так и в 
Интернете, независимо от принадлежности к официальным или 
неофициальным ресурсам. 



 

 

Мы открыты к любому диалогу и приветствуем всех, кто готов к сотрудничеству. 
В то же время мы будем бороться с неправомерным использованием товарного 
знака клуба, идет ли речь о торговле контрафактной продукцией или о 
функционировании интернет-сообщества", - говорится в сообщении на 
официальном сайте клуба.  

http://www.championat.com/hockey/news-2303727-sju-boremsja-s-nepravomernym-
ispolzovaniem-tovarnogo-znaka-kluba.html 

Похожие сообщения (5): 
• Спорт. Бизнес Online (sportbo.ru), Казань, 18 ноября 2015 

• Sports.ru, Москва, 18 ноября 2015 
• Kp.ru, Москва, 18 ноября 2015 

• Sports.ru, Москва, 18 ноября 2015 
• Спорт. Бизнес Online (sportbo.ru), Казань, 18 ноября 2015 

К заголовкам сообщений 
 
"Хоккейная правда": ЦСКА предлагает Радулову контракт на 5 лет 
(Sports.ru, Москва, 18 ноября 2015 17:08) 
Автор: Денис Вербанов 
По информации источника, знакомого с ситуацией, хоккейный клуб ЦСКА 
предложил нападающему Александру Радулову пятилетний контракт на сумму 
30 миллионов долларов США. Действующий контракт хоккеиста с клубом 
заканчивается 30 апреля 2016 года.  
Напомним, что ранее появилась информация о желании Радулова не 
торопиться с подписание контракта и находясь в статусе "свободного агента" 
выбрать вариант продолжения карьеры либо в НХЛ, либо в КХЛ.  
В нынешнем сезоне Радулов провел за ЦСКА 28 матчей в которых набрал 31 
(11+20) очков и в настоящее время занимает третье место в споре лучших 
бомбардиров КХЛ.  

http://www.sports.ru/hockey/1034748402.html 

К заголовкам сообщений 
 
Фурх: больше всего из нападающих мне запомнилась первая тройка из 
"Магнитки" (Чемпионат.com, Москва, 18 ноября 2015 17:34) 
Голкипер омского "Авангарда" Доминик Фурх рассказал, против кого из 
соперников ему было сложнее всего играть в текущем сезоне КХЛ, а также 
подчеркнул, что не переживает долго по поводу неудачных матчей. 
"Из нападающих, против которых довелось сыграть в КХЛ, мне больше всего 
запомнилась первая тройка из магнитогорского "Металлурга": Мозякин - Коварж 
- Зарипов. Это большие мастера. Они доставили больше всего проблем... 
Чаще всего я не переживаю по поводу неудачных матчей слишком долго. Игры 
идут одна за другой, нужно готовиться к новым, настраиваться на них", - 
приводит слова Фурха официальный сайт "ястребов".  

http://www.championat.com/hockey/news-2303977-furkh-bolshe-vsego-iz-
napadajushhikh-mne-zapomnilas-pervaja-trojka-iz-magnitki.html 

К заголовкам сообщений 
 



 

 

"Салават" может обменять Майорова, Захаркин недоволен Кольцовым. 
Как Уфа проиграла "Локомотиву" (Спорт. Бизнес Online (sportbo.ru), 
Казань, 18 ноября 2015 7:43) 
В матче с лидером Западной конференции "Салават Юлаев" не смог прервать 
неудачную серию, продлив ее до трех встреч. О том как Леписте разбил лицо 
молодому ярославцу, о роковой ошибке Кольцова и недовольстве Захаркина - в 
материале спортивной редакции "БИЗНЕС Online". 
БОЙ ЛЕПИСТЁ И КОРШКОВА  
"Салават Юлаев" после долгого перерыва вернулся на домашний лед. Вектор, 
по которому шли обе команды схож: до паузы в чемпионате, и те, и другие 
провели серии из многочисленных побед. "Локомотив" выиграл 13 матчей 
подряд, а для уфимцев октябрь стал лучшим месяцем в сезоне (в 13 матчах 11 
побед). Однако, к матчу соперники подошли с неудачным сериями - "Салават" 
дважды проиграл на выезде, "Локо" и вовсе уступил в пяти встречах кряду. 
Первый период прошел в равной борьбе, но без серьезных моментов у ворот. В 
концовке внезапно взорвалось: Сами Леписте и Егор Коршков подрались на 
ровном месте. Молодой Коршков наносил много ударов, но Леписте оказался 
точнее 19-летнего нападающего "Локо". Защитник "Салавата Юлаева" разбил 
лицо своему оппоненту.  
В середине второго периода Даниил Апальков распечатал ворота Никласа 
Сведберга. А через две минуты 18-летний Александр Полунин удвоил 
преимущество ярославцев. В конце периода Патрик Херсли воспользовался 
ошибкой Сведберга, который на время потерял ворота, и точным броском с 
"нулевого" угла заставил голкипера Уфы врасплох.  
ОШИБКА КОЛЬЦОВА  
На третий период команда Игоря Захаркина выходила обозленной. С первых 
минут "Салават Юлаев" отправился атаковать ворота Алексея Мурыгина. 
Своей активностью уфимцы добыли большинство, которое эффектно 
реализовал Игорь Григоренко.  
За 11 минут до окончания периода Коршков заработал двухминутный штраф, 
дав хороший шанс юлаевцам сократить отставание до минимума. Вместо этого 
случился полный провал никак не нашедшего себя в этом сезоне Кирилла 
Кольцова. Защитник получил шайбу в зоне соперника, потерял ее и Апальков, 
убежав на дуэль с вратарем в стиле Павла Буре, без особого труда переиграл 
Сведберга. Спустя 30 секунд Линус Умарк поразил ворота "Локомотива", но эта 
шайба уже ничего не решала.  
Игра Кирилла Кольцова в последнее время вызывает очень много вопросов. 
Почти каждый матч Кирилл заканчивает с отрицательным показателем 
полезности. Захаркин игру своего защитника комментировать не хочет. 
- Как оцените игру пары Арзамасцев - Кольцов? - спросили его после матча. 
- Как сыгравших плохо, - только и сказал обычно красноречивый тренер. 
У этих защитников на двоих -3 во встрече против лидера Западной 
конференции. Сама пара Захара Арзамасцева с Кольцовым выглядит немного 
странно. Арзамасцев силен в атакующих действиях, а напарник Кольцова, 
прежде всего, должен уметь обороняться, чтобы у команды не возникали 
проблемы, как в матче с ярославцами.  
Кирилл Кольцов  
 hcsalavat.ru  
 МАЙОРОВА ЖДЁТ ОБМЕН?  
С "Локомотивом" не сыграли Теему Хартикайнен и Максим Майоров. Оба 
игрока отсутствовали из-за травм. Но если Хартикайнен получил травму 
недавно, то Майоров лечится уже с давних пор. После игры главный тренер 



 

 

"Салавата" сообщил, что дает Майорову несколько дней, после чего клуб будет 
думать о целесообразности дальнейшего сотрудничества:  
- Я даю Майорову возможность долечиться. Максимум три-четыре дня, но 
дольше мы ждать не будем. 
- Будет обмен? 
- Подождем, потом будем принимать решение. 
Захаркин явно недоволен своим новичком. Если Майоров не успеет 
долечиться, то, скорее всего Леониду Вайсфельду придется обменивать 
игрока. 
"САЛАВАТ" МОЛЧИТ  
"Салават Юлаев" не забрасывал шесть периодов подряд и потерял статус 
самой забивной команды лиги. Как следствие, после матча игроки снова 
спрятались от журналистов. В раздевалке остались лишь легионеры, которым 
кажется просто не сообщают где можно отсидеться. Капитан команды Игорь 
Григоренко за все время ни разу не пообщался с журналистами в раздевалке.  
Тема с поведением игроков была затронута на послематчевом общении с 
тренерами. Посетовав на отсутствие дополнительных эмоций, Захаркин 
получил жалобу на своих подопечных. 
- Может быть, для профилактики заставить игроков общаться с журналистами 
после матчей? 
- Хорошая идея, это дополнительная мотивация. Плохо играем на льду, а потом 
еще такие комментарии слышим от журналистов. Это надо исправлять.  
Денис Таипов  

http://sportbo.ru/article/141158/ 

К заголовкам сообщений 
 
Гусманов: изменения в тренерском штабе "Трактора" назревали 
(Газета.Ru, Москва, 18 ноября 2015 12:08) 
Известный нападающий Равиль Гусманов прокомментировал изменения в 
тренерском штабе "Трактора". 
"Конечно, я слежу за игрой "Трактора", хожу на матчи. Ребята стараются, по 
самоотдаче вопросов нет. Единственное, видны проблемы с реализацией 
моментов. Это основное, на чем акцентировалось мое внимание. В первую 
очередь есть вопросы к нападающим. Может, хладнокровия им не хватает? 
Эмоции где-то перехлестывают. Надо успокоиться, взять паузу, сыграть 
хладнокровнее. У кого-то и мастерства немножко не хватает.  
Если говорить об изменениях в тренерском штабе, то одному Андрею 
Николишину, конечно, работать сейчас тяжело. Но изменения назревали. Есть 
большое недовольство города и болельщиков, которых не устраивает 
результат и игра команды. Руководству надо было делать какие-то выводы. 
Посмотреть команду изнутри, что там происходит. 
Люди пытаются что-то изменить, встряхнуть коллектив. Возможно, скоро на 
помощь "Трактору" будут отправлены новые специалисты. 
Что касается меня, то после "Адмирала" я больше нигде не работал, жду 
предложений. Посмотрим, как сложится, пока ничего конкретного. Хочется 
снова приступить к тренерской деятельности", - цитирует Гусманова 
"Чемпионат". 
Ознакомиться с другими новостями, материалами и статистикой вы можете на 
странице Континентальной хоккейной лиги, а также в группах отдела спорта в 
социальных сетях Facebook и "ВКонтакте".  



 

 

http://www.gazeta.ru/sport/news/2015/11/18/n_7902725.shtml 

К заголовкам сообщений 
 
Разин стал министром спорта, а игроки СКА показали, чем их кормят 
(Чемпионат.com, Москва, 18 ноября 2015 13:45) 
Автор: Анна Овчинникова 
Андрей Разин на один день стал министром спорта, игроки "Югры" таксистами, 
а у СКА все в порядке с рационом - в обзоре соцсетей КХЛ. 
Шоу Подзиньша  
 У бывшего нападающего чеховского "Витязя", а ныне игрока ВХЛ Айнарса 
Подзиньша в профиле "Инстаграма" стоит подпись: "Хоккеист, шоумен". И 
правда, его послематчевые представления надолго запоминаются фанатам 
клубов, за которые он играет.  
Выездная поддержка "Сибири"  
 Поддержать "Сибирь" в Новокузнецке приехали около тысячи новосибирских 
фанатов. Вот так эффектно гостевой сектор смотрелся на гимне. К их 
сожалению, команда Андрея Скабелки в тот вечер проиграла. 
На трибунах "Барыс-Арены"  
 Нет, это не Давид Луис, как вы могли подумать. Это болельщик астанинского 
"Барыса"! Одна из заповедей культуры боления в Астане гласит: приходи не 
только употребить положительные эмоции, но и подарить их окружающим.  
"Матч ТВ" в Нижнем Новгороде  
 На "Матч ТВ" ввели практику комментирования хоккея с места событий. На 
фото комментаторы канала Сергей Гимаев и Александр Ткачев смиренно ждут 
начала поединка "Торпедо" и московского "Динамо".  
Не Майами  
 На прошедшей неделе "Северсталь" в гостях уступила ХК "Сочи". "Не Майами", 
- поделился с подписчиками видом из сочинской гостиницы нападающий 
череповчан Эдуард Гиматов. 
"Восстановительные мероприятия"  
 А молодой вратарский талант Игорь Шестеркин раскрывает секрет, как в СКА 
проходят восстановительные мероприятия. Однако фанатов интересует другое: 
"Игорь, я тебя умоляю, постригись и побрейся! Ты же хороший вратарь!" 
100-я шайба Глазачева  
 Константин Глазачев на данный момент - лучший снайпер "Спартака". А 
недавно Константин забросил свою 100-ю шайбу в чемпионатах КХЛ. 
Король недвижимости Сочи 
 "Король недвижимость города Сочи сдаст жилье у моря, - сообщает самый 
южный клуб КХЛ. - Все удобства, урчание леопарда рядом на подушке входит в 
стоимость". 
"Капитан, капитан, улыбнитесь" 
 Матч "Автомобилиста" с "Нефтехимиком" на региональном телевидении 
комментировала вот эта красавица - капитан женской сборной России по 
хоккею Екатерина Смоленцева. Уральцы тогда разгромно уступили. 
Министр спорта Разин  
 Главный тренер "Автомобилиста" Андрей Разин стал министром физической 
культуры и спорта! Правда, на один день. В рамках телешоу. А капитан клуба 
Сергей Гусев тоже на день превратился в ведущего кулинарной передачи и 
посетил ферму, где она снималась. 
"Доброе такси"  



 

 

 "Югра" на прошлой неделе организовала акцию "Доброе такси". Два часа 
Евгений Хвостов и Виталий Ситников (на фото) бесплатно развозили по городу 
заранее записавшихся желающих. Не остались клиенты "Доброго такси" и без 
подарков от клуба. 
Играй в старом дворце, тренируйся - в новом  
 Проект современной ледовой арены для Новосибирска пока не двигается с 
мертвой точки. А вот новую тренировочную коробку за стареньким ЛДС - 
построили. На прошлой неделе игроки "Сибири" ее опробовали.  
Интеллигентные динамовцы  
 О том, насколько интеллигентны игроки столичного "Динамо", лучше всяких 
слов говорит эта фотография. В аэропорту в ожидании рейса они играют в 
шахматы. 
Особенная диета игроков СКА  
 Илья Ежов показывает подписчикам, чем кормят вратарей в Санкт-Петербурге. 
"Это особенная диета игроков СКА?" - глотая слюнки, интересуются 
болельщики в комментариях. 
Антипов на хоккее  
 Призер чемпионатов мира Владимир Антипов с друзьями на матче московского 
"Динамо". 
Фофа Макарова  
 "Привет)" - с такой подписью форвард ЦСКА Игорь Макаров выложил в 
"Инстаграм" фото своего любимца. Котика зовут Фофа. Идеальное имя, не 
правда ли? 
Мини-Голубев  
 Сын Дениса Голубева Демид внимательно разбирает каждую игру "Ак Барса". 
"Главный болельщик папы", - гордится сыном Голубев. 
Розовые коньки Куинта  
 "Новые коньки... Розовые!" - хвастается перед болельщиками защитник 
"Трактора" Дерон Куинт. "Ну, теперь вы всех порвете", - реагируют в 
комментариях. 
Большое сердце "Югры"  
 Ханты-Мансийск анонсирует самую добрую акцию сезона. 13 декабря 20 
ребятишек с ограниченными возможностями сыграют в хоккей с игроками из 
"Югры" и "Мамонтов Югры".  
Обзор соцсетей 

http://www.championat.com/hockey/article-235277-razin-shestjorkin-kuint--v-obzore-
socsetej-kkhl.html 

К заголовкам сообщений 
 
Ряды тюменского "Рубина" пополнили хоккеисты из "Югры" (Kp.ru, 
Москва, 18 ноября 2015 13:44) 
Автор: Татьяна Коркина 
Они могут выйти на лед в составе новой команды уже 19 ноября 
Защитник Кирилл Дьяков и нападающий Андрей Таратухин из ХК "Югра" 
(Ханты-Мансийск) прибыли в ХК "Рубин". Как напоминает пресс-служба нашей 
команды, между командами из соседних регионов действует договор о 
сотрудничестве, согласно которому они могут обмениваться игроками. 
22-летний уроженец Нижнего Тагила Кирилл Дьяков в высшей лиге защищал 
цвета столичных "Крыльев Советов" и ХК "Саров". В 2013 г. в составе сборной 
России Дьяков стал бронзовым призером молодежного чемпионата мира. В 



 

 

семи матчах на планетарном форме он отметился голом и двумя 
результативными передачами. 
В активе уроженца Омска Андрея Таратухина 389 поединков в КХЛ. В 2011 г. 
вместе с уфимским "Салаватом Юлаевым" он завоевал Кубок Гагарина. Также 
в составе клуба из столицы Башкирии он становился чемпионом Суперлиги. В 
нынешнем сезоне провел за югорчан 25 матчей, набрав 4 очка по системе 
"гол+пас" (1+3). 
Оба хоккеиста уже тренируются в "Рубине" и могут принять участие в поединке 
с нефтекамским "Торосом". Матч пройдет в Тюмени 19 ноября.  

http://www.kp.ru/online/news/2225169/ 

К заголовкам сообщений 
 
Континентальное чтиво. Какие книги читают хоккеисты КХЛ 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 18 ноября 2015 15:27) 
"Унесенные ветром", "Кладбище домашних животных", "Идиот" и другие 
произведения, которые заменяют игрокам сериалы в поездках.  
Как образцовые отцы, они читают своим детям сказки перед сном, но 
рассказывать подробно о них не решаются, чтобы у вас мимиметр не 
зашкаливал. 
Как образцовые легионеры, они читают книги по истории России. Причем один 
из легионеров читает, несмотря на дислексию. Как ему это удается? Пресс-
служба клуба, в котором играет этот хоккеист, на письменный запрос не 
ответила. Очень жаль. 
Как образцовые шведы, они знают Стига Ларссона. Хотя любовью к Ларссону 
отличаются не только шведы. Скандинавские детективы в принципе пользуются 
популярностью у российских хоккеистов - до такой степени, что в другом городе 
они могут пойти в книжный магазин, чтобы купить следующую книгу серии. Из 
любителей подобной литературы выделим, к примеру, нападающего "Югры" 
Кирилла Рассказова. А с поличным однажды был пойман Дмитрий Лугин, 
играющий ныне за "Адмирал". 
Как обычные люди, хоккеисты тоже порой берут в руки книги исключительно из-
за названия - именно так, к примеру, Антон Лазарев из "Салавата Юлаева" 
прочитал "Кладбище домашних животных" Стивена Кинга. 
Впрочем, среди игроков есть и достаточно известные книголюбы - из интервью 
можно узнать, что нападающий "Витязя" Юрий Кокшаров в поездках читает 
больше, чем дома, и берет с собой весьма разнообразную литературу - от 
Дюма до Булгакова и Ремарка. 
Защитник "Трактора" Дерон Куинт любит творчество Джеймса Паттерсона ("И 
пришел паук", "Дом у озера"). 
Вратаря Ивана Налимова в "Адмирале" называют дальневосточным ответом 
Илье Брызгалову - он очень любит читать фантастику Вербера. Ну, скажем так, 
это не "Хождение по мукам". If you know what I mean. 
Денис Абдуллин ("Витязь") предпочитает книги по спортивной психологии и на 
экономическую тематику. 
На недавно залечившего травму нападающего ярославского "Локомотива" 
Андрея Сигарева сильное впечатление произвели "Граф Монте-Кристо" и 
"Мастер и Маргарита". 
А защитник ЦСКА Григорий Панин даже выложил в свой инстаграм 
иллюстрацию, как можно провести досуг во время выезда на Дальний Восток: " 
На часах 21:26. Владивосток. Остался последний рывок. #часы #книга 
#занятьполет ". 



 

 

Нападающий "Югры" Андрей Иванов читает много и от души, как только 
появляется свободное время. Так два года назад он увлекся книгой о Второй 
мировой войне и основных исторических сражениях, о том, как различные 
события влияли на ход войны. Перед этим читал "Как полетела 
Великобритания". 
Из общей тенденции читающих игроков стоит выделить предпочтение к двум 
книгам: "Множественные умы Билли Миллигана" Киза только в "Амуре" 
прочитали минимум трое, а биографию Майка Тайсона изучили игроки таких 
клубов как "Спартак", "Адмирал" и "Салават Юлаев". 
Впрочем, на некоторых книголюбах можно остановиться и подробнее, тем 
более что многие из них и сами не против поговорить о литературе. 
Константин Горовиков, "Динамо"  
Если задуматься, кто в КХЛ является самым читающим игроком, то фамилия 
центрфорварда "Динамо" всплывает одной из первых. Читает Константин 
действительно много - его интересы простираются от книг о спортивном 
питании до литературы по теории информационных войн.  
Любимыми авторами у Горовикова являются Михаил Булгаков (Константин 
любит не только "стандартные" "Мастера и Маргариту" и "Собачье сердце", но и 
"Белую гвардию") и Федор Достоевский - Константин изучил все произведения 
Достоевского. Кроме того, он читал его на английском - для того чтобы понять, 
за что произведения Федора Михаловича так любят во всем мире за пределами 
России, что приводит в такой восторг зарубежного читателя. Ну не только же у 
нас переводчики хорошие. 
Евгений Грачев, "Амур"  
"Не могу сказать, что я большой любитель книг, но если попадается что-то 
интересное, читаю с удовольствием. Иногда жена или брат что-то посоветуют, 
иногда случайно нахожу любопытные книги. Недавно Женя Курбатов 
порекомендовал "Таинственную историю Билли Милигана".  
 Любимая книга? Обычно, если последняя прочитанная книга понравилась - она 
и становится любимой на время. Так было с "Таинственным островом" Жюля 
Верна, например. Не так давно ее прочитал. Но какую-то одну самую любимую 
выделить не могу. 
- А если бы ты сам отправился на необитаемый остров и можно было взять с 
собой только одну книгу?  
- Тогда взял бы "Код Да Винчи". Это такая мистика, наверное. История крутится 
вокруг группы людей, которая пытается разгадать загадку секретного кода, 
дело происходит в старинных городах Европы, много отсылок к религии, Опус 
Деи. Это если вкратце. Читал ее давно, но было бы интересно прочитать еще 
раз. 
Стефано Джилиати, "Медвешчак"  
" Любимая книга - "Несломленный" Лаура Хилленбранд. Луи Замперини 
(американский бегун на длинные дистанции (8-е место на ОИ-1936 в беге на 5 
000м), попал в японский плен летом 1943 года - прим. автора ) во время своей 
молодости выпало пройти через сражения и сопутствующие войне ужасы. Книга 
дала мне множество жизненных уроков и научила меня быть скромным и 
благодарным за жизнь, которая мне дана". 
Лукаш Кашпар, "Слован"  
" Я не из тех людей, которые в год читают по 50 книг. Но когда есть интересная 
история, автор или что-то просто захватывает мое внимание, делаю это с 
радостью. Обычно читаю в самолетах и автобусах, включаю музыку для 
настроения в плеере и читаю. 



 

 

Сейчас с собой "На дороге" Джека Керуака. Это, кстати, вполне реальная 
история. А я люблю реальные истории, биографии разных интересных людей. 
Скажем, биографию Игги Попа "Open up and bleed" прочитал с интересом. Не 
большой фанат художественной литературы, если честно. Если "На дороге" 
понравится, потом начну "Бродяг Дхармы". 
Из последнего еще купил "Так говорил Заратустра" Ницше. Джим Моррисон как-
то сказал, что это его любимый философ. Мне понравились аргументы, 
которые он приводил, и я решил почитать тоже. 
Самая любимая книга - "В дороге с "Ramones" Монти Мельника, тур-менеджера 
группы. Это отличная, очень интересная, но, к сожалению, в основном грустная 
история. О взлетах и падениях одной из лучших групп всех времен, которая 
гастролировала практически в режиме нон-стоп". 
Денис Кокарев, "Динамо"  
Форвард московского "Динамо" не так давно закончил читать толстенный 
"Шантарам" Грегори Дэвида Робертса - книгу, с которой не справились многие 
искушенные читатели. Любимым автором Денис называет скандинава Ю 
Несбе, выход новой книги которого очень ждет - планирует купить и прочитать в 
обязательном порядке. А вот Харуки Мураками, которого в этом году уже не в 
первый раз прокатили с Нобелевской премией, Кокарева не впечатлил. 
Евгений Кулик, "Авангард"  
"Любимая книга - " Приключения Тома Сойера". Просто супер, читается на 
одном дыхании, классика детской литературы, хоть Марк Твен и писал, что она 
не для детей, а для взрослых. Думаю, ее должен прочитать каждый, 
независимо от возраста. 
Последняя прочитанная - автобиография футбольного тренера сэра Алекса 
Фергюсона, которого многие считают одним из лучших в истории футбола. Мне 
как болельщику "Манчестер Юнайтед" книга очень понравилась - в ней много 
интересных историй о выдающихся футболистах - таких, как Эрик Кантона, 
Дэвид Бекхэм, Криштиану Роналду. Рекомендую всем любителям футбола". 
Блэйк Парлетт, "Медвешчак":  
"Моя любимая книга из последних прочитанных - " Тафгай: моя жизнь на грани 
". Это история Боба Проберта, одного из лучших силовиков когда-либо 
игравших в НХЛ, который еще и мог забросить больше двадцати шайб за сезон. 
Одной из причин, почему эта книга снесла мне крышу, является тот факт, кто 
Проберт родом из Винздора, Онтарио, где я играл в юниорской лиге. Прочитать 
книгу и посмотреть на жизнь его глазами было весьма любопытно. Книга 
открывает глаза на то, что даже лучшие хоккеисты из тех, на кого мы, взрослея, 
равнялись, прошли через непростые испытания на льду и вне его". 
Нэтан Перкович, "Медвешчак":  
"Я читаю автобиографию лидера и солиста группы "Red Hot Chili Peppers" 
Энтони Киддиса. Книга называется "Паутина из шрамов". Я наслаждаюсь ей, 
потому что она показывает изнутри борьбу солиста за статус рок-звезды и все 
искушения, которые появляются вместе с такой жизнью. И как он преодолел 
искушение и множество препятствий в своей жизни. Я могу применить эту книгу 
к профессиональным атлетам по множеству аспектов". 
Александр Рыбаков, "Трактор":  
"Я стараюсь читать как можно больше, но только когда появляется на это 
время. Вообще мне нравится читать, развиваясь и получая какие-то новые 
знания. Особенно нравятся детективы. Последнее, что я прочитал из 
популярной литературы - "Инферно" Дэна Брауна. Теперь могу назвать ее 
одной из любимых книг". 
Йессе Сааринен, "Медвешчак":  



 

 

"Любимая книга - "Играй с огнем" Тео Флери. Он был одним из моих любимых 
игроков, и этот честный рассказ обо всем, через что ему пришлось пройти за 
свою карьеру, мне было интересно прочитать". 
Игорь Устинский, "Автомобилист ":  
"Мой дедушка очень любит читать. Может и мне передалось, не знаю даже. 
Раньше, конечно, я тоже читал, но активно увлекся книгами пару лет назад. На 
данный момент, в основном, это современные авторы. А так - классику, 
конечно, тоже читал: Достоевского и других известных писателей. Недавно 
взялся за Бориса Акунина - "Приключения Эраста Фандорина". Это сборник книг 
из 14 романов. Сейчас читаю 10-й - "Алмазная колесница". 
Марк Флад, "Лада":  
"Мне нравится читать биографии, потому что я люблю слушать рассказы других 
людей и могу узнать их жизненный опыт. Читаю биографии всех, начиная от 
спортсменов, заканчивая рок-звездами или даже просто теми, кто имел 
интересный опыт в жизни. 
Любимая биография - Тео Флери. Это хоккеист, который завершил игровую 
карьеру, но когда-то был в числе лучших. При этом вне льда он злоупотреблял 
наркотиками и азартными играми, чтобы преодолевать проблемы, которые 
приобрел еще в подростковом возрасте. Очень интересная книга. 
Последняя прочитанная книга - "Давид и Голиаф" Малкольма Глэдвилла. Мне 
очень понравилось, я уже читал несколько произведений этого автора. Книга о 
том, как андердог может подняться на вершину; дает несколько примеров в 
виде коротких рассказов. Я чувствовал, что это относится ко мне, так как всегда 
немного ощущал себя "андердогом". 
Александр Фролов, "Торпедо ":  
"Любимая книга - "Идиот" Федора Михайловича Достоевского. Понравилось 
воплощение образа идеального человека - князя Мышкина, который вынужден 
жить в несовершенном и лживом реальном мире. Жаль, что все для него в 
итоге закончилось плачевно. Но само произведение понравилось и своей 
поучительностью, и переданными переживаниями. 
Еще мне очень понравился роман "Волхв" Джона Фаулза, отмечу его в числе 
своих любимых". 
Последней я прочитал "Унесенные ветром". Пусть некоторые и склонны 
называть данное произведение женским романом, я считаю, что для общего 
развития прочитать его весьма неплохо. Закрыть белые пятна в личной 
библиографии". 
P.S. Теперь у меня есть мечта: послушать, как Александр Фролов и Константин 
Горовиков обсуждают проблематику произведения Достоевского.  
Автор благодарит за помощь в подготовке материала пресс-службы "Торпедо", 
"Салавата Юлаева", "Медвешчака", "Лады", "Амура" (и лично Артура 
Ковтуненко), "Трактора", "Динамо", "Авангарда"  
В тексте использованы материалы vk.com/hcavtomobilist  
: hcamur.ru (1, 4), instagram.com/hcadmiral (2), instagram.com/panin_57 (3), 
vk.com/hcavtomobilist (5)  
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К заголовкам сообщений 
 
Райан Гундерсон. Обычный парень - вне арены (Sports.ru/tribuna, Москва, 
18 ноября 2015 15:33) 
Райан, как началось твое увлечение хоккеем?  



 

 

- Честно говоря, особой причины не было. В детстве я любил играть в гольф. У 
нас в округе было поле для гольфа, и я периодически туда выбирался. Потом 
мне предложили попробовать себя в хоккее. "Почему нет?" - подумал я. В чем-
то эти две игры похожи: и там, и там надо уметь обращаться с клюшкой. Ну, а 
потом началось мое повальное увлечение игрой на льду. 
Возможно, кто-то из родственников повлиял на твой выбор?  
- Не могу так сказать. Все были рады, что я играю в хоккей, приходила на 
трибуны, поддерживали меня. Никакого особого давления или влияния я на 
себя не чувствовал. 
Ты был единственным ребенком в семье?  
- Да, поэтому получил некоторые преимущества от этогоJ Я всегда был в 
центре внимания своих родителей. 
Вспомни свои юношеские годы, как ты играл в хоккей, когда был подростком?  
- Подростковый возраст, это время, когда я учился в старшей школе. Тогда я 
играл сразу в двух хоккейных командах. Первой была команда спортклуба, в 
который я ходил, а второй - команда школы. Конечно, уровни заметно 
отличались. В команде спортклуба все хотели стать профессиональными 
игроками и старались выкладываться на полную, а в играх за школу я мог себя 
почувствовать суперзвездой, потому что был на голову выше многих ребят в 
составе. 
Многие игроки часто меняют свою позицию при переходе из детского хоккея во 
взрослый. А ты когда-нибудь играл в атаке?  
- О да, было такое дело. Я переиграл на всех позициях в команде. Было даже 
такое. На тренировках в секции я играл защитника, а в команде школы отлично 
исполнял роль форварда! 
Может быть, успел побыть и вратарем?  
- Вратарем точно не был. Хотя нет, один раз был! На летнем кемпе как-то 
решил попробовать себя в рамке. Первый же бросок пришелся мне в колено, и 
я сразу ушел в раздевалку. Больше в воротах я себя не виделJ 
Игра в двух командах сразу - большая физическая нагрузка. Как тебе удавалось 
оставаться в тонусе?  
- Когда ты подросток - энергия у тебя хлещет через край. Силы играть в хоккей 
у меня всегда были. Да и тренировки в то время не были ежедневными. Было 
около двух тренировок в секции плюс две тренировки в школе в неделю. 
Конечно, периодически мне приходилось пропускать уроки, чтобы сыграть за 
команду. Но я не жалел об этом. 
Многие игроки очень жалеют, что не попали на драфт НХЛ. Почему это не 
получилось у тебя?  
- Тут все просто. Я был "вне радаров" клубов НХЛ. Функционеры из НХЛ 
стараются заметить хороших игроков, когда те еще ходят в школу. И уже тогда 
в них начинают вкладываться деньги. Мой профессиональный рост произошел 
позже этого времени, и я просто не попал "на карандаш". Но я об этом не 
жалею, рад тому, как сложилась моя карьера на данный момент. 
Как решился на переезд из Северной Америки в Европу? Это было тяжелое 
решение?  
- Вовсе нет. На тот момент я играл в АХЛ. Я начал чувствовать, что 
застопорился в своем развитии, как игрок. Да, в АХЛ есть много парней с 
двухсторонними контрактами, которые ждут своего часа, чтобы проявить себя в 
НХЛ. Я был не таким. У меня был односторонний контракт, и ничего не 
предвещало того, что меня могут поднять в НХЛ. Так я оказался в Швеции. 
Что скажешь о хоккее в Швеции?  



 

 

- Там здорово играть! Люди увлечены игрой, отлично посещают матчи своей 
команды. Мне нравилось играть там. В Швеции размеренный уклад жизни, он 
не сильно отличается от жизни в Америке. 
Если хоккей там настолько популярен, ответь на вопрос: "Кого в Швеции люди 
знают лучше: Златана Ибрагимовича или Хенрика Зеттерберга"?  
- Определенно ЗлатанаJ У них там что-то вроде "культа Ибрагимовича". В 
газетах каждое утро несколько страниц посвящены именно ему. Зеттерберга 
там тоже уважают, но это не носит характер такой истерии. 
Перейдем к финскому этапу твоей карьеры. Что привело тебя в "Йокерит"?  
- Я всегда хотел играть в хоккей на высочайшем уровне. А "джокеры" как раз 
собирались дебютировать в сильнейшей лиге на континенте. Меня пригласили, 
и я приехал в Хельсинки. 
Свой первый матч ты сыграл как раз против "зубров". В том матче тебе даже 
удалось забросить! Помнишь свои ощущения в тот момент?  
- Помню, как вышел на лед впервые. Сразу почувствовал, что КХЛ - это другой 
уровень. К сожалению, как и в этом сезоне, тогда я пропустил всю 
предсезонную подготовку из-за операции, поэтому в сезон вкатывался очень 
тяжело. Когда забросил, конечно, несколько секунд порадовался. А потом 
начал думать о том, как бы ни пропустить в следующей смене. 
Для "зубров" в прошлом сезоне матчи с "джокерами" были одними из самых 
принципиальных. Может, откроешь секрет, финны тоже настраивались на эти 
матчи по-особому?  
- Не сказал бы. К каждому матчу мы готовились, как к рядовой игре. 
Соперничество было принципиальным только из-за того, что нам предстояло 
провести много матчей против "зубров". 
Задам тебе, наверное, уже надоевший вопрос. Ты не самый атлетичный 
защитник в лиге. Как тебе удается играть на таком высоком уровне, не обладая 
выдающимися физическими данными?  
- Мне часто задают этот вопрос. Когда я начинал играть в хоккей, я понимал, 
что мне будет тяжелее, чем остальным. Поэтому я должен превосходить 
соперников в мастерстве, в видении игры. Всегда старался быть техничнее 
своих оппонентов. 
Ты частенько становился лучшим бомбардиром-защитником разных лиг. 
Привык к такому статусу?  
- Совсем нет. Я не особо слежу за всеми этими "титулами". Просто в каждом 
матче ты стараешься играть так, чтобы принести максимальную пользу своей 
команде. 
В этом сезоне ты перебрался в Минск. Вспомни, как тебя встретили ребята в 
раздевалке?  
- Меня встретили очень дружелюбно. Спасибо ребятам! Когда ты играешь в 
профессиональный хоккей, ты должен быть готов к смене команды и 
обстановки. Всегда должен стремиться к тому, чтобы как можно быстрее найти 
общий язык с партнерами по команде. Тем более, что я не любитель "грязной 
игры", и личных счетов со мной ни у кого не было. 
Ты прожил в Минске уже около полугода. У тебя изменилось мнение о 
Беларуси за это время?  
- Совсем нет. Когда я "гуглил" информацию о вашей стране, я видел, что здесь 
жизнь во многом похожа на европейский уклад. У меня даже не возникает 
языкового барьера, когда я нахожусь в городе. Многие минчане отлично говорят 
на английском и могут помочь иностранцу. 
Поговорим на "околохоккейные темы". Какой ты в обычной жизни?  



 

 

- Наверное, я не особо отличаюсь от большинства парней, когда выхожу с 
арены. После тренировки обычно сплю пару часов, потом иду на прогулку. 
Можем с ребятами выбраться в какое-нибудь кафе, могу посмотреть телевизор, 
посидеть в интернете. Люблю ходить в кинотеатр, хорошо, что в Минске 
появились сеансы на английском языке. Еще я могу себе приготовить ужин... 
Можно ли сказать, что кулинария - твое хобби?  
- Ну, в определенном смысле, да. Я умею кое-что готовить, но в Минске в этом 
нет надобности. В городе есть замечательные заведения с отличной кухней. 
В начале диалога мы говорили о твоей семье. А чем они занимаются сейчас?  
- Отец и мать продолжают работать! Такое ощущение, что слово "отдых" им не 
знакомо. Папа занимается продажей инвентаря для жокеев, а мама трудится 
кладовщиком. 
В системе поиска профессиональных игроков есть сразу три Райана 
Гундерсона. Все они из США. Пересекался с кем-нибудь из них?  
- Еще два? Я знал только об одномJ Он младше меня на год, мы как-то 
пересекались на одном из юношеских кемпов. Больше о его карьере я ничего 
не знаю, кроме того, что он форвард, и на одном хоккейном сайте в его 
профиле размещена моя статистика. 
Как относишься к социальным сетям?  
- В целом, положительно. Болельщики могут там общаться - обмениваться 
разными мнениями. Лично у меня есть аккаунт в твиттере. Я смотрю сообщения 
в ленте событий, но редко пишу что-либо. 
Вернемся к разговору о хоккее. Половина сезона уже позади, какие итоги мы 
можем подвести прямо сейчас?  
- Скорее всего, в первой половине не все пошло так, как мы думали. Мы пока не 
входим в зону плей-офф, а отличные матчи чередуем с блеклыми. 
А какие цели будет ставить себе команда на вторую часть чемпионата?  
- Тут все очевидно. Нам надо стабилизировать свою игру, и ворваться в 
лидирующую восьмерку. Я уверен, нам это по силам! 
5 фактов о Райане Гундерсоне.  
Райан - "полузащитник" в системе игры "зубров". На протяжении всей игровой 
карьеры он выделялся внушительными бомбардирскими успехами на льду. А 
мы постараемся выделить пять уникальных фактов в карьере 
североамериканца. 
30+ С момента переезда в Европу защитник ни в одном сезоне не набирал 
менее 30 очков за свою команду. На данный момент в активе защитника 8 очков 
в динамовской форме. Что ж, ждем еще как минимум 22! 
Всегда в первой пятерке За все время выступления в евро-чемпионатах Райан 
ни разу не финишировал за пределами пятерки лучших защитников-
бомбардиров. А в сезонах 2010/11, 2011/12, 2013/14 получал звание "лучшего 
бомбардира-защитника" в шведской лиге. 
Охотник на "зубров" В прошлом сезоне в составе "Йокерита" оборонец набрал 
целых 8 очков в 10 матчах против динамовцев. А в пяти матчах плей-офф 
против "зубров" защитник умудрился набрать фантастические "+8" в графе 
"плюс/минус". 
Джентльмен Уникальный факт: за все время выступления в КХЛ Райан набрал 
всего 16 минут штрафа. Для защитника такой мизерный "пенальти-тайм" 
является настоящим достижением. 
Суперассистент В прошлом сезоне в матче "Нефтехимик" - "Йокерит" (5:7), 
Райан поучаствовал почти во всех взятиях ворот нижнекамцев. В итоге за матч 
он заработал шесть (!) ассистентских баллов. Похожим по результативности 



 

 

для защитника вышла последняя игра плей-офф против "зубров". В том матче 
североамериканец за матч отдал целых четыре результативных передачи.  

http://www.sports.ru/tribuna/blogs/pershybelaruski/860166.html 

К заголовкам сообщений 
 
Дмитрий Кугрышев: "У ЦСКА только одна цель - Кубок Гагарина" 
(Sports.ru, Москва, 18 ноября 2015 21:50) 
Автор: Юрий Богданов 
Форвард ЦСКА Дмитрий Кугрышев рассказал об игре за армейский клуб. 
- Дмитрий, как вы себя чувствуете после возвращения в ЦСКА?  
- Очень рад оказаться в своей родной команде. Такое ощущение, как будто и не 
уезжал отсюда. Конечно, за те два года, что я провел в "Сибири", многое 
изменилось, и во дворце, и в клубе. Но зашел в раздевалку, сел на свое место, 
и все как раньше: справа Саша Радулов сидит, слева - Вова Жарков. 
- Пришлось ли адаптироваться под стиль игры армейцев?  
- Я уже играл до прихода в ЦСКА под руководством Дмитрия Вячеславовича, 
поэтому мне было проще подстроиться под его требования. Да и в прошлом 
сезоне в "Сибири" у Андрея Скабелки стиль игры был не то, что похожий, а 
вообще один в один такой же, какой прививает Квартальнов. А вообще, сейчас 
в любой команде добиться чего-либо без стопроцентной отдачи и 
неукоснительного выполнения тренерского задания невозможно. 
- В прошлом сезоне "Сибирь" добилась наивысшего результата в клубной 
истории, выиграв бронзу КХЛ. Что для вас значит этот результат?  
- Это самое значимое достижение в моей карьере. И даже несмотря на то, что я 
набрал много очков, мне запомнится, в первую очередь, результат команды - 
бронза КХЛ. 
- Как оцениваете состояние команды перед играми домашней серии?  
- Конечно, после поражений от "Слована" и "Медвешчака" остался неприятный 
осадок, но мы стараемся сейчас забыть об этом и сконцентрироваться на 
предстоящих встречах. Обстановка в раздевалке рабочая, все стараются друг 
друга поддерживать, ведь только сообща мы можем достичь целей, которые 
ставим перед собой. 
- Какие они, эти цели?  
- Цель только одна - Кубок Гагарина. У таких команд, как ЦСКА, других задач 
быть не может по определению. Понятно, что это накладывает определенное 
давление на игроков, но это давление только подстегивает, мотивирует и 
придает сил, - сказал Кугрышев.  

http://www.sports.ru/hockey/1034754797.html 

К заголовкам сообщений 
 
Назаров открывает новые таланты (Спорт экспресс, Москва, 19 ноября 
2015 6:00) 
Автор: Павел Климовицкий 
ВРАТАРЬ Дэнни ТЭЙЛОР, 3 победы в 4 матчах, 97,1% отраженных бросков, 0,8 
гола за игру Жаркая неделя выдалась у вратаря "Медвешчака" - в общей 
сложности он отразил 104 из 107 бросков по своим воротам. В единственном 
же проигранном матче Тэйлору было уже не спасти своих партнеров - его 
напарник Крошель пропустил в первом периоде от "Торпедо" сразу четыре 
шайбы. Главный подвиг канадца пришелся, безусловно, на игру с ЦСКА - Дэнни 



 

 

оформил "сухарь" против грозной армейской атаки, на помощь которой 
прилетел после родов жены Александр Радулов. 
ЗАЩИТНИКИ Дмитрий ВИШНЕВСКИЙ, 4 (2-2) очка в 4 матчах, "-4" Не столь 
удачное выступление на Евротуре только раззадорило московского динамовца. 
Во всех матчах после окончания перерыва он набирал очки, будто бы намекая 
главному тренеру сборной: дайте мне свободу действий в атаке - и сможете 
полностью раскрыть мой потенциал. Снайперский рекорд Вишневского в КХЛ 
уже давно побит (прямо сейчас - 6 шайб), а вот до бомбардирского осталось 
еще три пункта (17 очков). 
Роман САВЧЕНКО, 4 (2-2) очка в 4 матчах, "-6" Главное достижение Андрея 
Назарова в первый месяц возвращения в "Барыс" - наконец-то клуб из Астаны 
перестал быть командой одного звена. Одновременно от долгого сна воспряли 
сразу несколько местных хоккеистов, среди которых один из сильнейших 
атакующих защитников Казахстана Роман Савченко. За пять матчей он набрал 
столько же очков, сколько за весь чемпионат до того, и стал лучшим снайпером 
"Барыса", опередив и Майка Ландина, и Кевина Даллмена. 
НАПАДАЮЩИЕ Максим ХУДЯКОВ, 5 (2-3) очков в 4 матчах, "-6" Если Савченко 
Назаров реанимировал, то 29-летнего форварда Максима Худякова наставник 
"Барыса" попросту открыл хоккейному миру. Негабаритный нападающий (170 
см) уже выступал в Астане четыре сезона назад, после чего без особого успеха 
скитался по клубам ВХЛ и первенства Казахстана. Худяков подписал контракт с 
"Барысом" 26 октября и с первой же встречи стал зажигать, оправдывая 
доверие Назарова - пока Максим идет по гроссмейстерскому графику "очко за 
игру". 
Джефф ТАФФ, 5 (3-2) очков в 4 матчах, "-4" Разыгрался в Нижнекамске второй 
бомбардир шведского чемпионата прошлого сезона - в последних 9 матчах 
Тафф набрал 9 (5-4) очков. Явно пошло на пользу возвращение из лазарета 
другого американца Секстона - от их связки ждали серьезных подвигов еще до 
старта сезона. 
Данис ЗАРИПОВ, 8 (2-6) очков в 4 матчах, "-4" Неудачный сезон Зарипова? Как 
бы не так! Задумка Майка Кинэна по усилению второй тройки, пусть и после его 
ухода с поста главного тренера "Металлурга", сработала - Данис ведет за собой 
Осалу и Филиппи, не забывая помогать давним партнерам из звена Коваржа 
при игре в большинстве. Зарипов стал лучшим бомбардиром КХЛ за 
последнюю неделю, особенно отличившись в игре с "ХК Сочи", - он 
поучаствовал во всех трех голах "Магнитки". 
 МОЛОДОЙ ИГРОК (не старше 1995 г.р.) Артем АЛЯЕВ (Торпедо), 4 (0-4) очка в 
4 матчах, "-4" Назовете без подсказки фамилию самого результативного 
защитника "Торпедо"? Есть сомнения. Настоящим открытием сезона в Нижнем 
Новгороде стал 20-летний хоккеист Артем Аляев. Не очень габаритный для 
игрока обороны (173 см), он техничен, мобилен на синей линии, и самое 
главное, не боится выполнения атакующих обязанностей. 

К заголовкам сообщений 
 
Новиков: психолог для вратарей в "Спартаке"? Им обязан быть их тренер! 
(Чемпионат.com, Москва, 18 ноября 2015 13:28) 
Заслуженный тренер России, бывший вратарь "Спартака" Юрий Новиков 
считает, что вызов психолога для голкиперов красно-белых Атте Энгрена и 
Евгения Иванникова, о чем на пресс-конференции после матча с "Барысом" 
заявил главный тренер спартаковцев Герман Титов, может говорить о кадровой 
слабости. Новиков считает, что психологом и опорой для голкиперов должен 



 

 

быть их тренер. Напомним, что в "Спартаке" тренером вратарей является 
Сергей Голошумов.  
"У меня позиция однозначная. Сегодня вратарь - ключевая фигура, без которой 
невозможно достичь результата. Это факт. Если раньше говорили, что вратарь 
- это полкоманды, то сегодня это команда. Мне понятны переживания любого 
тренера, я сам находился в таких ситуациях. Все, чего я добился в жизни и в 
спорте, было сделано при помощи моих братьев-вратарей. И в то же время 
если что-то у меня не получалось, тоже вратарь мог сыграть лучше. На 
голкиперах завязана судьба всего, что можно приписать к команде, к клубу. Это 
очень серьезная и глубокая тема. Вратарь - это узел, который держит все.  
Когда я прочитал сказанное главным тренером "Спартака" Германом Титовым, 
то немножко удивился. Первый человек, самый близкий - это тренер вратарей. 
У него должен быть жизненный опыт. Конечно, он в то же время должен быть 
профессионалом, готовить людей правильно. Это главный психолог, он обязан 
им быть! Телохранителем, душехранителем! Подставлять плечо и в горе, и в 
радости. При победах, и при поражениях. А приглашение психолога со стороны 
- это может говорить о кадровой слабости. По-другому у меня сказать не 
получается. Весь тренерский штаб - это психологи и профессионалы.  
Уровень Энгрена и Иванникова? Неплохие вратари. Понятно, что можно было 
играть сильнее, но на данном этапе надо работать с теми, кто есть. Стараться и 
думать, как сделать лучше, как выправить ситуацию", - приводит слова 
Новикова корреспондент "Чемпионата" Павел Панышев.  

http://www.championat.com/hockey/news-2303797-novikov-psikholog-dlja-vratarej-v-
spartake-im-objazan-byt-ikh-trener.html 

Похожие сообщения (2): 
• Спартак - Москва (fanat1k.ru), Москва, 18 ноября 2015 
• Спорт Игрок (sport-igrok.ru), Воронеж, 18 ноября 2015 

К заголовкам сообщений 
 
Вячеслав Быков: Ты не имеешь права тормозить игроков из-за личных 
интересов (Советский спорт, Москва, 18 ноября 2015 9:33) 
Автор: Павел Лысенков 
Обозреватель Sovsport.ru взял большое интервью у известного тренера 
Вячеслава Быкова, который приезжал из Швейцарии в Питер.  
- Как сложился бы финал КХЛ - Быков против Захаркина? Допустим, СКА - 
"СЮ".  
- Я всегда честно делал свою работу. Очень уважаю профессию. Игорь - то же 
самое.  
И мы бы отработали такой финал как профи. До конца. 
- На той стороне площадки друзей нет?  
- Они могут быть. Но нужно выполнять свою миссию.  
- А представьте, что ваша команда громит клуб Захаркина - 5:0 к середине 
второго периода. Вы скажете "стоп" своим игрокам? Не будете унижать лучшего 
друга?  
- У меня такого не было. И не будет никогда. Ты не имеешь права тормозить 
игроков из-за личных интересов. Все свои амбиции ты должен подчинить 
команде.  

http://www.sovsport.ru/news/text-item/859369 

К заголовкам сообщений 



 

 

 
Вячеслав Быков: Любой тренер клуба ставит перед собой максимальные 
задачи (Советский спорт, Москва, 18 ноября 2015 9:37) 
Автор: Павел Лысенков 
Обозреватель Sovsport.ru взял большое интервью у известного тренера 
Вячеслава Быкова, который приезжал из Швейцарии в Питер.  
- Теперь в сборной дают задания игрокам, чтобы они в клубах дополнительно 
работали над какими-то элементами. Неужели сами хоккеисты не понимают, 
что они должны развивать себя каждый день?  
- Мне кажется, это голословность. Любой тренер клуба ставит перед собой 
максимальные задачи. А чтобы их достичь, он делает стратегию и подготовку - 
физическую, ментальную. Готовит игроков так, чтобы добиваться результата в 
конкретном матче. 
Советовать, как надо работать? Для меня это не звучит. Да, можно конкретному 
игроку обозначить, что он должен подтянуть вбрасывания или броски. Какие-то 
нюансы, но они всем известны.  
Это ведь не молодежная команда, которая только учится хоккею. КХЛ - 
профессиональная лига, где выступают взрослые мужики. Подразумевается, 
что они относятся к работе как профи. Должны улучшать свою игру с каждой 
тренировкой. Мне кажется странным, когда хоккеистам об этом напоминают.  

http://www.sovsport.ru/news/text-item/859371 

К заголовкам сообщений 
 
Тропою старших. Юные динамовцы осваивают "Парк Легенд" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 18 ноября 2015 13:17) 
Автор: Олег Винокуров 
О том, что "ВТБ Ледовый дворец" с недавних пор стал новым домом 
московского "Динамо", мы вспоминаем при каждом удобном случае. Теперь же 
настала пора отметить, что новоселье справили не только динамовские 
профессионалы, но и те, кто со временем, возможно, придет им на смену. 
Детская школа клуба, порядка трех лет работавшая в очень непростых 
условиях, отныне тоже обосновалась на самой современной арене страны. 
В ходе масштабной реконструкции в Петровском парке в числе прочих строений 
было снесено и здание, в котором занимались ученики СДЮШОР имени 
Аркадия Чернышева, поэтому школу пришлось временно рассредоточить по 
всей Москве и даже за ее пределы. Команды разных возрастов определяли 
туда, где удавалось найти свободный лед, а с этим, как известно, в столице 
всегда проблемы. Кого-то удалось пристроить, например, в "Мегаспорт", а кому-
то пришлось перебираться за МКАД, в Бизнес-центр "Рига Лэнд" на 
Новорижском шоссе. 
Такие пертурбации, разумеется, не могли не привести к оттоку занимающихся.  
- Мы потеряли процентов 20-25 учеников, - говорит директор школы Михаил 
Титов, игравший в нападении бело-голубых в 1967-77 годах, - причем уходили, 
понятное дело, лучшие. Но зато теперь, наоборот, ребят у нас становится 
больше и больше. Во-первых, здесь, в "Парке Легенд", у нас больше 
возможностей, потому что в нашем распоряжении два льда, а во-вторых, мы не 
ушли из "Рига Лэнд", оставили там команды младших возрастов. Ведь жителям 
окрестных районов очень тяжело добираться в Москву, и мы для них сохранили 
возможность заниматься там же, ближе к дому. Так что теперь у нас в 
некоторых возрастах по две команды. 



 

 

Такой подход диаметрально противоположен тому, который исповедует школа 
ЦСКА, издавна удерживающая лавры ведущей в стране. У красно-синих отбор 
строго ограничен - 25 человек и ни одним больше. 
- Да, нам часто ставят армейскую школу в пример, - признает Михаил 
Федорович. - Но мы все же действуем иначе, стараемся дать возможность 
попробовать себя наибольшему числу ребят. Рано или поздно нам все равно 
придется проводить отбор, отсеивать половину учеников, из двух команд 
делать одну. И, конечно же, родители начнут упрекать нас: "Как вы можете так 
поступать с детьми? Вы же наносите им психологическую травму!". Но ведь это 
неизбежный процесс: кто-то проводит отбор раньше, кто-то позже, и в любом 
случае окажутся пострадавшие. Но мы хотя бы дали детям возможность 
приобщиться к хоккею, почувствовать игру, попробовать себя. Это ведь тоже 
важно и полезно. 
Дилемма извечна, как нескончаемый спор физиков с лириками: какую цель 
должна в первую очередь преследовать детская спортивная школа - 
завоевание призов и титулов или воспитание здорового поколения? Конечно, в 
идеале хорошо бы совмещать и то и другое, но на практике это не удается, 
ведь чем-то, так или иначе, приходится жертвовать. 
- С нас тоже спрашивают, тоже требуют результатов, от этого никуда не деться, 
- говорит Титов. - Но мы стараемся следовать своим принципам. В конце 
концов, никакие победы на детском уровне не гарантируют, что из ребят 
вырастут классные мастера. Сколько известно случаев, когда игроки, 
подававшие надежды даже на молодежном уровне, пропадают при переходе во 
взрослый хоккей. Это в 17-18-20 лет. А что вы хотите от 11-12-летних детей? 
Где гарантия, что если они что-нибудь выиграли в этом возрасте, то будут 
выигрывать и потом? Такие, как Овечкин или Афиногенов, в которых сразу 
видно выдающийся талант, рождаются нечасто. Да они при таком таланте и 
пробьются непременно. А другие ведь раскрываются по-разному - кто-то в 12 
лет, кто-то в 15, а кто-то и позже. Поэтому мы и стараемся приобщить к хоккею 
как можно больше ребят. Пусть не все станут мастерами, зато будут просто 
здоровыми, спортивными, физически развитыми людьми, что тоже важно. 
Нет ничего удивительного в том, что в отечественном детско-юношеском хоккее 
существуют разные, зачастую противоречащие друг другу подходы. Единых 
стандартов нет, поэтому каждый сам определяет, каким путем ему идти. 
- Это верно, у нас не Канада, не Финляндия и не какая-нибудь другая страна, 
где воспитание детей строго регламентируется на государственном уровне, - 
подтверждает Михаил Титов. - Я бывал там, изучал, как это работает. Там есть 
единая система, в соответствии с которой разработаны принципы и методики 
подготовки юных спортсменов, и каждая школа обязана этим принципам 
следовать. За этим тщательно следят, и если выявляют какие-то 
несоответствия, то могут лишить школу лицензии. В результате рождается 
система, действующая в рамках всей страны и внушающая доверие тем же 
родителям. Они знают, что в какую бы школу ни отдали своего ребенка, его 
будут учить по общим для всех принципам. А у нас такого нет, каждый идет 
своим путем, и это дает простор для ненужного родительского "творчества". 
"Вы не так тренируете моего ребенка, я лучше знаю, что ему нужно", - и 
понеслось: подкатки, дополнительные занятия... Так ведь и загнать можно 
молодой неокрепший организм. 
Разговор о проблемах детского спорта поистине бесконечен, ведь здесь 
столько аспектов: материальная база, методическая, кадровая, техническая и 
прочее, прочее, всего сразу и не перечислишь. Отдает себе в этом отчет и 



 

 

Федерация хоккея России, на которую возложена священная обязанность по 
взращиванию талантов для нашей любимой игры.  
Кстати, совсем скоро, 26-27 ноября, в Москве пройдет международная научно-
практическая конференция "Актуальные вопросы развития детско-юношеского 
хоккея в России" с участием представителей Министерства спорта, ФХР, 
профессиональных хоккейных лиг, Межрегиональных координационных 
центров, хоккейных школ, профессорско-преподавательского состава кафедр 
"Теории и методики хоккея" и других видных специалистов. Возможно, она 
станет очередной важной вехой на пути решения лишь контурно обозначенных 
здесь вопросов. 
Впрочем, мы же затеяли этот разговор не для того чтобы сокрушаться о 
проблемах, коих немало в любой сфере нашей жизни. Главной целью было 
отметить важное событие в жизни динамовской школы, качественное 
улучшение условий ее работы. Хотя, как известно, в мире нет совершенства, и 
даже прекрасная арена в "Парке Легенд" не может полностью удовлетворить 
потребности юных хоккеистов. Два льда - это замечательно, но требуется и 
многое другое. 
- Здесь у нас нет зала для занятий вне льда, - отмечает Михаил Титов, - 
поэтому мы вынуждены искать возможности на стороне. Вот по соседству 
строится комплекс водных видов спорта, и в нем будут залы, так что мы 
сможем заниматься там. Не хватает нам и раздевалок, которые в идеале 
хорошо бы закрепить за каждым возрастом. Но мы можем дать постоянные 
раздевалки только шести командам, а остальным приходится перемещаться. А 
вот когда будет построен стадион в Петровском парке, там, как мы надеемся, 
будет абсолютно все, что нужно. По крайней мере, техническое задание 
предусматривает раздевалки для всех 12 команд, тренажерный зал, игровой - в 
общем, все необходимое. 
Периодически проезжая мимо Петровского парка, Михаил Федорович и его 
коллеги с удовлетворением отмечают, что строительство не стоит на месте, 
заметные глазу изменения происходят постоянно. Говорят, года через два все 
будет построено, и тогда мы сможем поздравить юных хоккеистов "Динамо" с 
очередным новосельем.  

http://www.khl.ru/news/2015/11/18/239084.html 

К заголовкам сообщений 
 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

"Ванкувер" рассчитывает, что Трямкин присоединится к "Ютике" после 
сезона КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 18 ноября 2015 10:27) 
"Ванкувер" рассчитывает, что защитник "Автомобилиста" Никита Трямкин 
присоединится к фарм-клубу канадской команды в АХЛ - "Ютике" - после 
завершения сезона в КХЛ. 
"Изначально, когда его задрафтовали, я спросил: "Кто это?" После того как я 
его увидел, готов признать, что он обещает стать хорошим игроком", - сказал 
один североамериканский скаут. 
Хоккеист был задрафтован "Ванкувером" под общим 66-м номером на драфте 
НХЛ-2014. В текущем сезоне хоккеист набрал 6 (2+4) очков в 30 матчах при 
показателе полезности "-3".  



 

 

http://www.championat.com/hockey/news-2303621-vankuver-rasschityvaet-chto-
trjamkin-prisoedinitsja-k-jutike-posle-sezona-kkhl.html 
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К заголовкам сообщений 
 
Российское присутствие в НХЛ: Малкин в одиночку обыграл "Миннесоту" 
(Спорт. Бизнес Online (sportbo.ru), Казань, 18 ноября 2015 9:17) 
Евгений Малкин показал, что он является главной звездой в НХЛ, Владимир 
Тарасенко снова проспал игру, а в "Анахайме" тренеры подумали, что Антон 
Худобин устал и жестоко за это поплатились. Подробнее о том, как российские 
хоккеисты проявили себя за океаном минувшей ночью - в обзоре "БИЗНЕС 
Online".  
Евгений Малкин  
 Gregory Shamus/NHLI via Getty Images Оставайся в НХЛ 
 Евгений Малкин, "Питтсбург" - 2+2, "плюс 1" за 19 минут 
В сезоне: 18 матчей, 6+10, "плюс 5" 
Недавно Малкин сказал в интервью, что все в команде плохо, игра не идет и 
надо скорей выбираться. Классный игрок не только говорит, но и делает. В 
одиночку обыграл "Миннесоту", принял участие в каждой голевой атаке, стал 
первой звездой матча и вообще давно мы не видели такой гениальной игры. 
Дело даже не в голах - вы на передачи посмотрите. 
Возвращайся в КХЛ  
Владимир Тарасенко, "Сент-Луис" - 0+0, "минус 1" за 19 минут 
В сезоне: 18 матчей, 11+7, "плюс 5" 
Да нельзя с таким контрактом играть так волнообразно. Вчера ты лучший, а на 
следующий день совсем не видно. Большие деньги накладывают 
определенные обязательства. Внимательно смотрел матч и не понимал, что 
именно делает Тарасенко на льду. Права на него принадлежат "Сибири" (да-да, 
это так), а там как раз нужны форварды в третье звено. 
Остальные  
"Питтсбург" - "Миннесота" - 4:3  
Сергей Плотников, "Питтсбург" - 0+0, показатель полезности "0" за 9 минут 
В сезоне: 12 матчей, 0+2, "плюс 2" 
Вернулся в состав, но меньше его сыграл лишь нападающий Даниэль Спронг, 
который вообще из Нидерландов. Можно сказать, что из тех, кто знаком с игрой, 
Плотников реже всех появлялся на площадке. Картину не испортил. Один раз 
дал какому-то хоккеисту "Миннесоты" по лицу, а тот от удивления не ответил. 
Главное, что Сергей не пропустил, а команда победила. 
Сергей Бобровский  
 Jamie Sabau/NHLI via Getty Images "Коламбус" - "Сент-Луис" - 3:1  
 Сергей Бобровский, "Коламбус" - 19 отраженных бросков 
В сезоне: 16 матчей, 7 побед, 89,4%отраженных бросков, 3,18 шайбы за матч 
Потихоньку общая статистика улучшается, но пока цифры, прямо скажем, 
страшные. Это все последствия неудачного начала сезона. Но с такой игрой он 
быстро достигнет крутой статистики, да и "Коламбус" хоть и на последнем 
месте в конференции, но не так далеко от остальных. В тройку звезд не попал и 
организаторов можно понять. Преимущество хозяев было подавляющим, а 
Бобровский сделал то, что обязан. Особых подвигов не было. 



 

 

"Нэшвилл" - "Анахайм" - 3:2  
Антон Худобин, "Анахайм" - 11 отраженных бросков, 0 голов 
В сезоне: 7 матчей, 3 победы, 91,7%отраженных бросков, 2,43 гола за матч 
После шикарного матча с "Калгари" (4:1) тренеры "Анахайма" решили, что 
российский вратарь устал и поставили с первых минут датчанина Фредерика 
Андерсена. А какой там хоккей в Дании-то? Фредерик не справился с тремя 
бросками из десяти и уступил место сильнейшему. Худобин не пропустил, но 
атака "Анахайма" была слишком подавленной, чтобы воспользоваться этим. 
Провел на льду 32 минуты. 
Михаил Григоренко  
 Ronald C. Modra/NHL/Getty Images "Торонто" - "Колорадо" - 5:1  
 Михаил Григоренко, "Колорадо" - 0+0, показатель полезности "0" за 20 минут 
В сезоне: 15 матчей, 1+5, "плюс 5" 
После удачного матча, когда он набрал 3 очка, получил сразу 20 минут игрового 
времени. Между прочим, это его личный рекорд. Никогда ранее в НХЛ он не 
проводил на льду больше 17 минут. Правда, воспользоваться большим 
временем Григоренко не сумел, но свой микроматч сыграл 1:1. Это не самый 
худший вариант при таком счете. В пропущенной шайбе вообще не виноват, а 
когда забивали - стоял на "пятачке" и был готов добить. 
"Баффало" - "Даллас" - 1:3  
Валерий Ничушкин, "Даллас" - 1+0, "плюс 1" за 14 минут 
В сезоне: 17 матчей, 2+2, "плюс 3" 
Мы уже радовались его голу, но никаких изменений в игре дальше не 
произошло. Так и что и к этой удачной игре отнесемся спокойно, хотя Валерий 
стал третьей звездой матча. Забросил красивую шайбу, где нужно было 
подумать, а не тупо бросить в сторону ворот. Это доказывает, что Ничушкин 
сохранил необходимые навыки умной игры. Но 13 минут мало для того игрока. 
"Калгари" - "Нью-Джерси" - 3:2  
Сергей Калинин, "Нью-Джерси" - 0+0, "минус 1" за 15 минут 
В сезоне: 17 матчей, 2+2, "минус 4" 
Можно сказать, что Калинин виноват во второй пропущенной шайбе, но, если 
честно, там начудил вратарь команды, так что к Калинину, который отработал 
до конца меньше вопросов. Стал много времени проводить на льду, но почему-
то это не приносит результата. В атаке вообще ничего хорошего не сделал. 
Не попали  
Евгений Медведев из "Филадельфии" снова пропустил матч, на этот раз против 
"Лос-Анджелеса". Хорошо, что результат такой, который позволяет Евгению 
вернуться в следующей игре, хотя теперь насчет этого зарекаться нельзя. Надо 
тренеру "Флайерз" подсунуть матчи Евгения за "Ак Барс". Особенно во встречах 
со слабыми соперниками. 
Николай Голдобин не появился в составе "Сан-Хосе" и, наверное, снова будет 
отправлен в АХЛ, хотя с ним всегда непредсказуемо. То он играет и достаточно 
много в "Сан-Хосе", то отправляется в АХЛ и поднимается вновь в первую 
команду после блеклой игры. Так бывает. 
Вызов  
Станислав Галиев снова вызван в "Вашингтон" из "Херши", хотя по статистике и 
не скажешь, что он лучший в АХЛ. Например, в последней встрече против 
"Росчестера" он не набрал очков, а лишь три раза бросил, хотя его команда 
победила 3:1. Вызвали и вызвали. Вряд ли в первые два звена. 
Наши в АХЛ  
"Сан-Антонио" - "Техас" - 5:2  
Никита Задоров, "Сан-Антонио" - 0+0, "минус 1" 



 

 

В сезоне АХЛ: 5 матчей, 2+1, "минус 1" 
Что-то застрял в АХЛ наш защитник и не собирается оттуда выбираться. 
Получил отрицательный показатель полезности при победе в три шайбы, очков 
не набрал, два раза бросил по воротам и один раз удалился. Он и микроматч 
завершил со счетом 0:1. Все пока не слишком радостно.  

http://sportbo.ru/article/141165/ 

К заголовкам сообщений 
 
Никита Сошников: "В "Торонто" играю в четвертом звене и в 
меньшинстве. Впервые в жизни" (Russia-hockey.ru, Москва, 18 ноября 2015 
9:52) 
22-летний экс-форвард "Атланта" и сборной России, летом подписавший 
трехлетний договор с "Торонто Мэйпл Ливз", начал этот сезон в АХЛ - в клубе 
"Торонто Марлиз". Забросив 5 шайб в 15 матчах чемпионата Американской 
лиги, форвард-открытие прошлого сезона КХЛ (14+18 в 57 играх) стал гостем 
Russia-Hockey.ru.  
АХЛ - ТРАМПЛИН В НХЛ. КОНКУРЕНЦИЯ - ВЫСОЧАЙШАЯ  
- Никита, в АХЛ-2015/16 вы провели 15 матчей, показатели - 7 (5+2) баллов, 
"плюс 3", 34 броска. Мы в России ожидали от одного из самых ярких молодых 
форвардов страны еще более хорошей статистики...  
- По большому счету, у меня только началась притирка к североамериканскому 
хоккею. В тренировочном лагере выглядел в целом неплохо, тренеры и 
менеджеры "Кленовых Листьев" хвалили. При этом в основную команду никому 
из молодых пробиться не удалось - состав укомплектован опытными 
хоккеистами с односторонними договорами.  
С абсолютно рабочим настроением поехал в АХЛ. Честно говоря, был готов к 
тому, что здесь очень серьезный уровень хоккея, причем игра существенно 
отличается от европейской. Ожидания оправдались. В Американской лиге 
очень высокая конкуренция - много задрафтованных игроков, для которых АХЛ 
- трамплин в НХЛ. В том числе трамплин, с помощью которого можно прыгнуть 
к новому уровню хоккея и новому уровню контрактов. Это огромный карьерный 
стимул для всех молодых. Отсюда и конкуренция.  
- Адаптация идет тяжело?  
- Да, здесь и другой язык, и другой хоккей. Может быть, иногда хочется 
придержать шайбу, сыграть не так вертикально, чуть развернуть атаку. Но в 
целом эти вещи здесь не поощряются, поскольку очень важно действовать 
системно, без потерь. Интересный опыт.  
ЗА ОСЕНЬ ИЗ ФАРМ-КЛУБА ПОДНЯЛИ ТОЛЬКО ОДНОГО ИГРОКА  
- За три месяца жизни в Северной Америке вы превратились в корректнейшего 
человека. И не говорите о том, что играете в "Торонто Марлиз" у тренера 
Шелдона Кифа лишь в четвертом звене. Между тем, из-за этого, наверное, и не 
идеальная статистика...  
- Да, в основном играю в четвертой тройке. Но нужно уметь набирать очки в 
любой ситуации. Так что необходимо больше работать, доказывать свою 
эффективность, искать шанс.  
- Кстати, и в большинстве вы на лед практически не выходите...  
- Все верно. Зато регулярно играю в меньшинстве (смеется). Тоже интересно.  
- Думаю, тренеры прошлогоднего "Атланта" были бы шокированы, если бы им 
сказали, что Сошников теперь не получает большинства, но зато 
специализируется на меньшинстве...  



 

 

- На самом деле, в меньшинстве я раньше вообще не выходил на лед - ни в 
"Атланте", ни в родном Нижнем Тагиле. Так что сейчас открываю для себя 
новое амплуа. И ни на что не жалуюсь.  
- В "Торонто Мэйпл Ливз" молодым российским разрушителем не 
интересуются? Есть ли шанс получить вызов наверх?  
- Шанс обязательно представится, делаю все возможное, чтобы его заслужить. 
Правда, по ходу сезона у нас был только один вызов в НХЛ - из-за травм 
открылось место для форварда Фрэзера. Так что обмены между двумя 
"Торонто" очень ограничены.  
БЭБКОК УЖЕ ВЫПРАВЛЯЕТ СИТУАЦИЮ В НХЛ  
- Кого в "Марлиз" выделите? Судя по статистике (14 матчей - 19 очков), очень 
хорошо выглядит Уильям Нюландер, рожденный в Канаде сын Микаэля 
Нюландера, выступающий за сборную Швеции.  
- Вы правы, Нюландер талантлив. Он высоко задрафтован, и на него в клубе 
делается серьезная ставка. Год назад он уже адаптировался в АХЛ, сейчас 
получает много игрового времени, большинства. Молодец!  
- За главной командой - "Мэйпл Ливз" - в АХЛ следите?  
- Естественно, всем коллективом. Огорчились, когда в регулярном чемпионате 
команда Майка Бэбкока стартовала с серии поражений. Но посмотрите, как в 
последнее время "Кленовые Листья" выправили положение. Команда стала 
регулярно брать очки. Думаю, следующие 10 матчей покажут, сможет ли она 
стать реальным претендентом на Кубок Стэнли. Будем надеяться на лучшее. И 
работать.  
Сравнение АХЛ и КХЛ, впечатления от старта российского сезона, а также о 
том, кто выиграл бы в условном матче "Атлант" - "Торонто Марлиз", - в 
продолжении интервью Никиты Сошникова. Не пропустите!  
 Russia-Hockey.ru  
Фото: nationalpost.com, blogspot.com, s019.radikal.ru, pbs.twimg.com  
Никита Сошников: "В "Торонто" играю в четвертом звене и в меньшинстве. 
Впервые в жизни" 

http://russia-hockey.ru/articles/prizyv2015/Soshnikov_grinder/ 

К заголовкам сообщений 
 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Казус Трушкова не помеха! Россия впервые победила на Суперсерии 
(Чемпионат.com, Москва, 18 ноября 2015 6:31) 
Автор: Дмитрий Ерыкалов 
Российская "молодежка" переиграла сборную юниорской лиги Квебека со 
счетом 3:2, тем самым одержав первую победу в Суперсерии. 
Молодежная сборная России своим выступлением на нынешней Суперсерии 
позволила болельщикам перенестись в недалекое прошлое. Однако вместо 
ностальгии подопечные Валерия Брагина вызывали забытое чувство 
безнадеги. Проигрывая канадцам в разном стиле и с разным счетом, россияне 
никак не могли зацепиться за результат. Четыре стартовых матча CHL Canada 
Russia Series завершились для наших ребят одинаково неудачно, что 
напомнило о первых годах противостояния со сборными канадскими юниорских 
лиг. Но даже в самые неурожайные сезоны у "молодежки" была своя отдушина. 
Сборная QMJHL годами завоевывала репутацию удобного соперника для 
наших ребят.  



 

 

Вплоть до прошлого сезона игры с юниорской лигой Квебека открывали 
Суперсерию. Добиваясь успеха в одном, а то и в двух матчах, россияне 
набирались уверенности и создавали серьезный задел для будущей победы. 
Традиционно очки, добытые с командой QMJHL, были своего рода форой, 
которую оставалось не растерять в последующих играх. В этом году поединки с 
квебекцами завершали российско-канадское противостояние, позволяя 
рассчитывать на громкий хлопок дверью.  
Суперсерия Россия U20 - Канада U20  
Россия U20 - Канада QMJHL - 3:2 (2:1, 1:1, 0:0)  
1:0 - Бойков - 03:40. 
2:0 - Светлаков - 11:17. 
2:1 - Ришар (Бовилье, Готье) - 19:30. 
2:2 - Руа (Жирар, Обе-Кубель) - 35:07 (5x4). 
3:2 - Лаута (Неколенко) - 37:47.  
Вратари: Трушков - Монтембо.  
Броски: 20 (6-8-6) - 33 (10-18-5).  
Штраф: 10 (4-4-2) - 4 (0-2-2).  
А что еще оставалось молодежной сборной России после того, как она 
потеряла даже теоретические шансы на общую победу в Суперсерии?  
Не только история встреч со сборной юниорской лиги Квебека давала надежду 
на успешный результат, но и то усиление, которое получила команда Валерия 
Брагина. Российская "молодежка" пополнилась квартетом игроков, 
выступающих в клубах QMJHL. Евгений Свечников и Максим Лазарев из "Кейп-
Бретона", а также Яков Тренин из "Гатино" усилили атаку, тогда как Сергей 
Бойков, третий год выступающий за "Драммондвилль", был призван 
зацементировать оборону. Бойков - силовой защитник, способный за матч 
провести до 10 силовых приемов. Но именно он, а не кто-то из звездных 
нападающих, поразил ворота канадцев на четвертой минуте. Уроженец 
Хабаровска вложил всю свою богатырскую силу в бросок и от синей линии 
отправил шайбу в ворота! Впоследствии Бойков не сбавил оборотов и 
демонстрировал не по годам уверенную игру. 
Открывать счет в матчах с канадцами сборной России не впервой. Всего сутки 
назад наши парни встречались со сверстниками из Онтарио и, несмотря на 
удачное начало, потерпели очередное поражение. На этот раз преимущество, 
добытое в дебюте, подопечные Брагина могли растерять самим нелепым 
образом. Та самая легионерская тройка устроила пожар у своих ворот, показав, 
что оборона не ее сильная сторона. И даже выведя шайбу из зоны, "квебекцы" 
умудрились создать для сборной России серьезные проблемы. Лазарев в 
безобидной ситуации совершил потерю на чужой синей линии, чем 
спровоцировал колоссальный провал в обороне. Канадцы вышли на ворота 
вчетвером (!) против одного защитника, играючи отыграли Александра 
Трушкова, но не реализовали стопроцентный момент. Николя Руа впору было 
хвататься за голову и рвать на себе волосы.  
Россияне чудом избежали наказания за неаккуратную игру Лазарева, после 
чего впервые остались в меньшинстве. Однако пережив непростые времена, 
подопечные Брагина ответили голевой контратакой! Андрей Светлаков, отбыв 
наказание, выбежал на площадку и устремился с шайбой к воротам. Особо не 
рассчитывая на успех, нападающий российской "молодежки" совершил наброс 
от борта, и... шайба оказалась в сетке! Самуэль Монтембо, словно 
задумавшись о чем-то высоком, запоздало махнул ловушкой. 2:0 - такого 
преимущества у нашей команды в этой Суперсерии еще не было. Впрочем, 
сберечь его брагинцам не удалось... 



 

 

Как уже нередко случалось в предыдущих матчах, наши парни сами создали 
себе проблемы, а канадцам оставалось лишь воспользоваться ошибками 
гостей. Распечатать Трушкова квебекцам удалось еще до перерыва - отличился 
Антони Ришар. Форвард сборной QMJHL воспользовался несогласованными 
действиями пары Волков - Колганов, которая так и не разобралась, кому кого 
опекать. И снова российская "молодежка" пропустила на последней минуте 
периода! Голы "в раздевалку" стали настоящей болезнью команды Брагина, от 
которой нужно избавляться в преддверии чемпионата мира.  
Покажи канадцам мизинец - откусят руку по локоть. Сократив счет до 
минимума, хозяева безраздельно завладели преимуществом. Второй период 
полностью прошел под диктовку подопечных Доминика Дюшарма, которые 
нанесли за этот отрезок почти два десятка бросков. Канадцы давили, но долгое 
время не могли сравнять счет. Гром грянул, когда один из игроков сборной лиги 
Квебека вбросил шайбу из средней зоны, та ударилась о лицевой борт и 
невероятным образом попала в ворота! Трушков и находившиеся рядом 
защитники пребывали в шоковом состоянии. Настоящая катастрофа, после 
которой можно и не подняться на ноги.  
На счастье сборной России и нашего вратаря, который однажды пропускал 
похожую шайбу в финале Кубка Харламова, судьи разглядели в моменте с 
голом положение вне игры. Трушков мог облегченно вздохнуть, рассчитывая, 
что этот казус не войдет в его биографию. Избежав курьезной шайбы, россияне 
все же позволили канадцам сравнять счет. Подвело удаление Александра 
Протаповича в середине второго периода, которое сборная Квебека сумела 
реализовать усилиями того самого Руа, простившего наших ребят в первом 
периоде. Канадцы хитро оттянули игроков с пятака, после чего нападающий 
"Шикутими" расстреливал ворота Трушкова из убойной позиции.  
Не располагая территориальным преимуществом и уступая соперникам по 
броскам, игроки молодежной сборной России все равно создавали моменты у 
ворот Монтембо. Действуя на контратаках, в протоколе могли отличиться сразу 
несколько нападающих, но удача повернулось лицом к Артуру Лауте. Молодой 
омич, которому еще в прошлом сезоне доверяли пробивать буллиты на уровне 
КХЛ, показал себя прирожденным снайпером. Лаута известен как обладатель 
великолепного броска, что он и подтвердил в концовке второго периода. 
Дважды убегая один на один с вратарем, со второй попытки юный "ястреб" 
отправил шайбу прямиком в ближнюю девятку!  
Несмотря на то что с окончания предыдущего матча Суперсерии прошло 
меньше суток, сборная России неплохо выглядела в движении и не 
остановилась в третьем периоде. Валерий Брагин сумел достучаться до 
подопечных, убедив их, что канадцев можно победить, только отодвигая игру от 
своих ворот. Убирая за скобки курьез с незасчитанной шайбой, блестящий матч 
провел Трушков. Спартаковец несколько раз эффектно сыграл ловушкой, а 
клюшкой действовал так, словно вратарское образование получил здесь, в 
Канаде. Наши парни были близки к тому, чтобы организовать и четвертый гол, 
но Кириллу Пилипенко в большинстве не удался "финт Гранлунда", а 
Свечников за полторы минуты до сирены не смог отличиться в контратаке. Но 
главное не это, а то, что россиянам удалось-таки сохранить победный счет и, 
несмотря на грубую игру канадцев против Трушкова, отстоять свои ворота.  
Запоздалая победа не перечеркивает все прошлые неудачи команды Брагина 
на CHL Canada Russia Series, но представляет собой результат того 
поступательного прогресса, которого добивались наши ребята по ходу 
путешествия по Канаде. С каждым следующим матчем россияне выглядели все 
лучше, вплотную приближаясь к этому результату. Размочив счет в 



 

 

Суперсерии, наши парни избежали "канадского синдрома", что крайне важно 
накануне чемпионата мира. Трушков же, начинавший турнир в ранге второго 
вратаря, сделал серьезную заявку на попадание в окончательный состав на 
МЧМ-2016. Впрочем, впереди у российской "молодежки" еще один матч против 
Квебека, в котором свое последнее слово постарается сказать Максим Третьяк. 
Посетите канал Чемпионат.com на YouTube  
CHL Canada Russia Series. QMJHL - Россия - 2:3 

http://www.championat.com/hockey/article-235259-chl-canada-russia-series-qmhl--
rossija--23.html 
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К заголовкам сообщений 
 
Валерий Брагин: Наконец-то стали забивать с дистанции (Советский 
спорт, Москва, 18 ноября 2015 13:00) 
Автор: Елена Корсунская 
Главный тренер молодежной сборной России Валерий Брагин 
прокомментировал пятый матч суперсерии со сборной Главной юниорской лиги 
провинции Квебек (QMJHL) (3:2).  
- Самое главное, что после вчерашней тяжелой игры в три звена раннего 
подъема и перелета надо было проявлять характер, чтобы правильно 
действовать против более свежего противника. В таких условиях очень 
интересно посмотреть, как ребята покажут себя. 
- Как изменилась игра подопечных?  
- Наконец-то стали забивать с дистанции. Постоянно делаем акцент, что надо 
больше бросать. На маленьких площадках всегда просим больше бросать с 
любых позиций - расстояние до ворот ведь сокращается. Порадовало, что в 
третьем периоде на фоне усталости смогли удержать победный счет. Играли 
на результат, старались не пускать противника в свою зону, а если не 
получалось, то допускали минимум ошибок в ней. Дотерпели и относительно 
спокойно довели дело до победы, - цитирует Брагина сайт ФХР. 
Молодежная сборная России одержала первую победу (3:2) в суперсерии со 
сборными юниорских лиг Канады, обыграв в Руэн-Норанде сборную QMJHL 
(Главная юниорская лига Квебека).  
Голы у российской команды забили Сергей Бойков, Андрей Светлаков и Артур 
Лаута. 
Голкипер Максим Третьяк отразил 31 из 33 бросков. Организаторы признали 
лучшим в составе сборной России форварда Даниила Вовченко.  



 

 

http://www.sovsport.ru/news/text-item/859403 

К заголовкам сообщений 
Разное 

 
"В десять лет написал в анкете: "Мечтаю играть в сборной СССР и стать 
пожарным"" (Sports.ru/tribuna, Москва, 18 ноября 2015 18:00) 
На RussianHockeyStyle.Ru - интервью с Равилем Гусмановым, одним из тех, кто 
определял лицо российского хоккея в нулевые.  
ВЛАДИВОСТОК, GAMEBRAKER, 60-ЛЕТ МАГНИТОГОРСКОМУ ХОККЕЮ  
Работа в "Адмирале" - полезный опыт?  
Считаю себя начинающим тренером, поэтому, конечно, это очень полезный 
опыт. Во Владивостоке я открыл для себя много нового. Делал гораздо 
больший объем работы, чем даже в "Тракторе" с Белоусовым. Там Валерий 
Константинович процентов девяносто брал на себя, а в "Адмирале" я 
включался больше - постоянно был в плотном контакте с нападающими, 
занимался тактикой, как и другие тренеры, все время использовал 
компьютерную программу gamebraker. Ее используют клубы в Европе и НХЛ, 
наши топ-клубы, она помогает в работе с игроками, делает ее более научной. 
Наконец, я увидел совершенно иной стиль работы тренера по физподготовке. 
Ей занимался американец Брендон Бови. Кстати, летом, пока его не было - над 
этим работали мы с Александром Андриевским. И это тоже, разумеется, 
пригодится мне в будущем. 
Опыт самых длительных перелетов в КХЛ тоже приобрели?  
Человек быстро привыкает к новому. Максимальный перелет "Адмирала" 
длился восемь часов, так что я быстро адаптировался (хотя раньше мне 
казалось, что и из Челябинска до Москвы долго лететь). Сейчас комфортные 
самолеты, ну а наши ребята еще брали надувные матрасы, раскладывали их на 
трех сиденьях сразу и отдыхали. 
Почему вы расстались с "Адмиралом"?  
Так получилось, что мне пришлось уехать домой. По семейным 
обстоятельствам. Но мы расстались хорошо - и это не политкорректность. 
Такие истории - тоже часть работы тренера. 
Как сейчас настроение?  
Настроение хорошее, мне действительно понравился период работы в 
"Адмирале", это хорошая глава моей биографии и этот опыт мне, несомненно, 
пригодиться в будущем. Что касается планов - агенты работают, я жду 
предложений. 
Хоккея в вашей жизни все так же много?  
В декабре еду на праздничный матч к 60-летию магнитогорского хоккея. Но в 
остальном хоккея стало наоборот меньше. Когда тренируешь, целый день 
уходит на работу, на анализ соперника - смотришь матчи постоянно. А сейчас 
только новости смотрю. В основном про сборную. Хотя и вживую тоже - ездил 
вот с сыном на турнир, посмотрел, как у него дела. Мне сейчас больше 
нравится, как он прогрессирует, чем в прошлом году. 
ПОМОЩНИК БЕЛОУСОВА, КУЗЯ, ПЕРВЫЙ ФИНАЛ "ТРАКТОРА"  
Как летом 2010 года закончилась ваша игровая история и началась 
тренерская?  
В штаб Андрея Сидоренко меня пригласил известный челябинский бизнесмен и 
политик Борис Видгоф, в то время курировавший "Трактор". Мы встретились за 
чаем, обсудили все детали, все "за" и "против", оставаться ли мне еще игроком 



 

 

или переходить на тренерскую работу. Я посовещался с семьей и принял 
решение. 
Уже и сам чувствовал, что в команде, в игре ухожу на второй план. У меня был 
еще год контракта, но мне не хотелось просиживать в третьем-четвертом 
звеньях, не хотелось, чтобы меня держали за прежние заслуги. В первую 
очередь исходил из этого и из того, что мне уже 38 лет, рано или поздно 
заканчивать пришлось бы в любом случае, а предложение стать одним из 
тренеров "Трактора" выглядело очень заманчиво. В конце концов, не так много 
игроков сразу попадает в команду КХЛ после завершения карьеры. 
Почему в том сезоне не получилось у Сидоренко?  
В "Тракторе" собралась совершенно новая команда, в которой было достаточно 
много средних игроков. За короткое время, за два-три месяца было очень 
сложно вывести ее на высокий уровень. И у руководства не хватило терпения. 
Помните день, когда стало известно о возвращении Белоусова?  
Именно тот день - нет. В памяти остались те перемены, которые случились в 
клубе сразу после прихода Белоусова. Поменялось очень многое: вся структура 
"Трактора", от раздевалки и тренажерных залов, до системы подготовки и 
условий проживания. Это был абсолютно другой уровень. 
Но даже Белоусов в свой первый сезон не смог вытащить "Трактор", команда не 
попала в плей-офф.  
Все равно нужно было время для адаптации. После первого сезона Белоусова 
в "Тракторе", все понимали - будут большие перемены. Тогда Константиныч 
сказал: "Мы сделали один шаг назад, чтобы сделать несколько шагов 
вперед...". Так все и вышло. Просто нужно было время, чтобы сформировать 
крепкий состав, чтобы хоккеисты, которые уже были в команде, поверили - они 
могут решать самые большие задачи. 
Например, Попов и Глинкин?  
В том числе. Хотя, конечно, подробнее рассказать о том, как они изменились, 
могут только они сами. Но ведь Белоусов тем и отличался, что умел найти 
подход к игрокам, сделать так, чтобы они верили в свои силы. От психологии 
очень многое зависит. Иногда тот "Трактор" только начинал матч и уже за счет 
одной уверенности в себе вел 1:0 или 2:0. 
В какой момент сезона 2011/2012 вы поняли, что "Трактор" поймал свою игру и 
стал реальной силой?  
Мы всегда говорили, что очень важно хорошо стартовать. Нужна была серия из 
четырех-пяти победных матчей. Когда у нас это получилось, мы почувствовали, 
что команда сильно прибавляет, как в самом хоккее, так и в уверенности в себе, 
в характере. В конце сентября 2011 мы выиграли в Нижнем Новгороде, а затем 
- в октябре - еще в шести матчах подряд. И все - в основное время. Вот тогда 
многое стало понятно. 
Как Белоусов общался с Кузнецовым, понимая, какого размера бриллиант ему 
достался?  
По-разному. В основном - спокойно разговаривал, как и со всеми. В игре, на 
льду на тренировках, в быту. У нас всегда приветствовались шутки, а Кузя 
любил пошутить, но как очень неглупый человек, понимал, что и когда не стоит 
делать, и как общаться с Белоусовым в тот или иной момент. Кузя очень много 
работал, был важной частью команды, но в свой последний сезон в 
Челябинске, мне кажется, уже пресытился. Он понял, что достиг здесь потолка, 
осознал, что звезда команды и лиги. Ему нужно было уезжать в "Вашингтон" и 
он закономерно уехал. 
В Челябинске тогда зажглась целая россыпь молодых талантов - Кузнецов, 
Ничушкин, Нестеров.  



 

 

Конечно, они все очень талантливые, но Женя выделялся даже на их фоне. 
Чья это была идея - перевести Нестерова в нападение по ходу плей-офф 2013?  
Он всегда был такого атакующего плана защитником, зрячий, техничный, очень 
много подключался, играя на привычной позиции. Сергей Тертышный, 
отвечавший у нас за защитников, знал, что Никита с детства любил атаковать, 
был своего рода полузащитником. Так что для него не было проблемой сыграть 
в нападении. 
Какие ощущения оставил финал с "Динамо"?  
Конечно, обидно проигрывать, останавливаться в шаге от золота. Но, считаю, 
весной 2013 года мы показали хороший хоккей, в некоторых моментах "Динамо" 
откровенно повезло. 
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О чем говорили после шестого матча в раздевалке и тренерской?  
Поблагодарили ребят, сказали, что они сделали хорошее дело для города - 
вывели команду на очень высокий уровень. У всех была гордость за "Трактор". 
Только гордость. Это была замечательная команда. Крепкий сплав опыта и 
молодости, с отличным вратарем Гарнеттом, два медальных сезона он был 
лучшим в лиге, играл по-настоящему классно. 
Помните, как эта сказка закончилась?  
В апреле 2014 все были недовольны результатом - после сезона с финалом 
команда даже не попала в плей-офф. Было ясно - предстоят изменения. Я 
предполагал, что они коснутся всего тренерского штаба, так что ничего 
удивительного не случилось. Конечно, в любом случае в таких ситуациях 
переживаешь, но я стараюсь и к ним относиться спокойно.Сергей Тертышный, 
которого тоже убрали, стал работать в школе "Трактора".А вот я не совсем 
готов быть детским тренером. 
Вас задели слова директора "Трактора" Владимира Кречина о том, что "у 
Гусманова нет хватки" ?  
Я стараюсь со всеми поддерживать дружеские отношения, общаться. С тем же 
Кречиным. Расстались, поблагодарили друг друга за работу. В этом плане, 
думаю, со стороны того руководства "Трактора" ко мне не может быть 
претензий. Земля круглая, как говорится, неизвестно, кто и где со временем 
окажется. 
Вы всегда были очень позитивным человеком. Следствие воспитания?  
Родителями заложено, да. Я стараюсь расстраиваться как можно меньше, 
всегда, в любой ситуации стараюсь искать свои плюсы, они в любом случае 
есть. Да есть неприятные истории, но на них не стоит обращать внимания. 
Вы знаете челябинскую хоккейную теорию "20 лет"?  
Могу догадаться, о чем она. "Трактор" был на пике в 1973, 1993 и 2013 годах. 
Получается, Челябинску ждать следующих успехов своей команды еще 
двадцать лет? 
МАГНИТОГОРСК, ЕВРОЛИГА-1999, РАШНИКОВ  
На клубном уровне самые главные ваши достижения связаны, конечно, с 
Магнитогорском?  
Все началось с сезона 1998/1999, когда мы впервые стали чемпионами и 
выиграли Евролигу. Мы в том году во всех турнирах проиграли только шесть 
матчей. Это было невероятно. 
Как в Магнитогорске удалось создать ту фантастическую команду в конце 
девяностых - начале нулевых?  
Белоусов подобрал игроков именно под свой стиль. Команда играла в 
комбинационный и быстрый хоккей с многоходовыми комбинациями. Внимание 
к хоккею в городе было огромное, конечно. Как и сейчас. 



 

 

Именно Белоусов сделал вам предложение вернуться в Россию из Северной 
Америки, в "Металлург"?  
Да, летом 1998 я приехал домой и мне позвонил Константиныч. К тому времени 
и я, и семья уже устали от переездов, дочке нужно было определяться со 
школой. Нам нужно было оседать, а в Северной Америке не было 
стабильности. А в Магнитогорске очень многое решалось на словах - даже 
некоторые контрактные обязательства не прописывались в документах. Мы 
договорились очень быстро, а потом я приехал и поставил подпись в контракте. 
Организация в "Металлурге" всегда была на очень высоком уровне. 
В разное время вас приглашали "Авангард", "Лада" и московское "Динамо". 
Почему вы все-таки никуда не уехали?  
Не любитель глобальных перемен. Меня все устраивало в "Магнитке", как в 
хоккейном плане, так и в бытовом. Да, эти клубы предлагали хорошие деньги, 
но ведь не факт, что там я бы добился того же, чего добился в "Металлурге". Я 
знаю много игроков, которые начинали бегать по клубам, но ни к чему 
хорошему это не приводило. Не стоит искать от добра добра. 
В Магнитогорске вас до сих пор узнают?  
Да, и это очень приятно. Люди здороваются, спрашивают, как дела. Со всеми 
стараюсь пообщаться. Нужно всем нам, хоккеистам и тренерам, помнить - мы 
все играем и работаем для болельщиков. 
Разин и Гольц или Корешковы?  
Мне со всеми было комфортно играть. С Корешковыми я играл немного по-
другому, работал в обороне больше, чем центральный нападающий - за Женю 
(улыбается). С Разиным и Гольцем я акцент в моих действиях смещался на 
атаку. 
Разин всегда был выдумщиком? Сейчас у него в "Автомобилисте" есть 
своеобразное наказание - тренировка в розовой майке.  
Он был всегда человеком со своим мнением, с позицией. Но розовые майки - 
не его находка. Такие истории есть во всех клубах. В "Магнитке", например, 
после тренировки всегда исполняли буллиты, кто забивал - уходил в 
раздевалку, а тот, кто бросал хуже всех, следующее занятие проводил в 
оранжевой майке с надписью "Деревянный башмак". На ней еще фамилию 
писали и дату, когда он им стал. 
А в "Тракторе" был Кубок Чебурашки. Там на березовое полено был привязан 
Чебурашка и этот трофей вручался самому плохому исполнителю буллитов. 
Еще один интересный человек, который встретился вам в Магнитогорске - 
Виталий Прохоров.  
Очень интересный. Был всегда на своей волне у нас в "Металлурге". Постоянно 
дискутировал со всеми, спорил, на любые темы абсолютно. Не конфликтовал, а 
именно разговаривал, аргументировал свою позицию. Так что я не удивился, 
когда узнал, что он уехал жить в Валаам. 
О чем вы подумали, когда Андрей Марков из-за своих ворот забил в финале 
Евролиги 1999?  
Подумал: "Хорошо, что сейчас будет перерыв". Нам нужно было немного 
времени, чтобы прийти в себя, мы были опустошены. Иначе тяжело было бы 
собраться. И мы собрались, и победили. 
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Через год "Металлург" вновь выиграл Евролигу.  
Там ключевой матч мы сыграли в полуфинале с ТПС. Проигрывали финнам 0:3 
после двух периодов, шансов по игре особых не было. Но потом нам удалось 
забить быстрый первый гол, и пока финны приходили в себя счет был уже 5:3. 



 

 

Два периода на льду была одна команда, в третьем - другая. А в финале тогда 
мы спокойно обыграли "Спарту". 
В Евролиге некоторые матчи, конечно, были достаточно легкими, так, однажды 
мы у французов из Гренобля 12:2 выиграли. Но в целом это был турнир 
хорошего уровня. И длился, кстати, целый сезон. Было много крепких команд - 
из Финляндии, Чехии и Словакии. "Спарте" мы один раз даже 4:7 проиграли. 
Таким же непростым соперником была и "Амбри", с который мы играли в двух 
финалах Суперкубка Европы. 
Каким был для Магнитогорска финал 2004 против "Авангарда" Белоусова?  
По накалу очень сильным. Но для игроков это были просто матчи. Высокого 
уровня, матчи за кубок, но все-таки не выходящие за рамки хоккея. А вот для 
болельщиков, СМИ и менеджмента обоих клубов это была настоящая война. 
Особенно потому, конечно, что Белоусов раньше работал в Магнитогорске. 
Еще одна ваша европейская победа - Кубок чемпионов 2008.  
Да, памятная страница. Это было в Санкт-Петербурге. В 2007 году мы стали 
чемпионами с Канарейкиным, а в Кубке чемпионов играли уже с Постниковым. 
Тогда в Питере мы играли как дома - из Магнитогорска, наверное, полгорода 
приехало нас поддержать. 
В Магнитогорске команда часто общалась с Рашниковым?  
Нечасто. Но он ездил с нами на крупные турниры. Перед сезоном обязательно 
встречались. Однажды он мне свой номер оставил, сказал: "Равиль, звони 
напрямую, если какие-то проблемы будут". 
Пользовались?  
Нет, ни разу. 
Виктор Филлипович - большой человек, крепкий хозяйственник, фанат своего 
дела, металлургического комбината. Он мог часами игрокам рассказывать, 
сколько стали выплавили, какое производство наладили, какие новые станки 
купили. И конечно, мы регулярно ездили на экскурсии по ММК, общались с 
рабочими. Это было полезно и нам, и им. 
Еще одна ваша большая игра с "Магниткой" - Кубок Виктории против 
"Рейнджерс". Как вы их отпустили с 0:3?  
Им откровенно повезло. В психологии они оказались сильнее, в уверенности в 
себе. Один из голов "Нью-Йорка" забил Жердев, а за 20 секунд до конца 
основного времени Вова Маленьких неудачно упал и Кэлахан организовал 
победный гол. А в целом это был хороший эксперимент. Интересный. 
Кстати, этот матч состоялся в декабре. И стал для меня последним в 
"Магнитке". Сразу после него я перешел в "Трактор". Агент позвонил, сказал, 
что руководство договорилось - меня меняют на Вадима Шахрайчука. Условия 
были те же самые в "Тракторе". Я поблагодарил всех в "Металлурге", они - 
меня, и я поехал в Челябинск. 
"ТРАКТОР", ДЕТСТВО В СУРГУТЕ, МАТЕМАТИКА  
Когда вы вернулись в "Трактор" в 2008, почувствовали, как тепло вас встретили 
челябинские болельщики?  
Сразу понял - я дома. С первой игры меня приняли очень хорошо, трибуны в 
"Юности" скандировали мою фамилию. И я из кожи лез, чтобы показать себя. В 
первом же матче забил два гола. Играл в звене с Квашой и Дадоновым. 
Как вам "Трактор" Назарова? Веселое было время?  
Обычное. Андрей - хороший тренер, четко понимает роль каждого игрока в 
команде. Конечно, я работал на тренировках наряду со всеми, требования ко 
мне были те же самые, что и к остальным. Но иногда делались скидки в общем 
распорядке дня - так, например, Назаров освобождал меня от заездов на базу. 
Хотя я в базе не видел и не вижу ничего страшного. 



 

 

Вспомните, как вы начинали в основе "Трактора".  
Это было еще при Цыгурове. После окончания сезона, в мае, у нас были сборы 
в "Юности", где Цыгуров смотрел перспективных новичков. Они длились целый 
месяц. Настоящий тренировочный лагерь. После этого Цыгуров пригласил 
несколько человек на июньский сбор основной команды, среди них был и я. 
Вы забили в первом же матче.  
Да, в январе 1990, в переходном турнире. Мы играли в Омске против 
"Авангарда" и для меня этот матч стал дебютным. Накануне "Трактор" крупно 
проиграл "Авангарду" 1:9, нужно было брать реванш и нам это удалось, мы 
победили 7:3. Я забил с передачи Гомоляко, мы вышли три в два. А сам 
Гомоляко забил три. 
Что помешало "Трактору" стать чемпионом в 1993 и 1994 с Белоусовым? 
Цыгуров откровенно говорил, что он и "Лада" ждали в финале именно 
Челябинск.  
Опять же - не хватило опыта. Мы сделали ошибки, которые в решающих матчах 
не делают. Например, когда ведешь, нельзя бросать от своих ворот - в зону 
соперника, делать проброс. Нужно держать шайбу. И так далее. Грубые ошибки 
в концовке игры нас и сгубили. 
У Андрея Зуева есть два недоигранных матча. А у вас сколько таких?  
Матчей нет, но в последнее время часто хоккей снится. Причем, практически 
всегда один и тот же сон - я одеваюсь на игру, но всегда опаздываю, то шнурки 
не могу завязать, то форму забыл, в общем, не могу на матч выйти. Так же 
было и после того, как я закончил игровую карьеру. 
Ваш папа рассказывал, что начал учить вас кататься на коньках с трех лет. А с 
какого возраста себя помните вы сами?  
Примерно с шести лет. Тогда мы жили в поселке Солнечный, под Сургутом. Мы 
играли в хоккей на самодельном катке - его нам с ребятами родители сделали, 
там нужно было всегда снег убирать, чтобы покататься. А снега в той местности 
много всегда. Вот мы и разминались таким образом. Скребками, лопатами. Еще 
и заливали каток сами. Покатался - бегом домой, переоделся - бегом в школу. 
Потом из школы назад на лед. Развлечений там немного, только лед да 
спортзал. 
Правда, что в Солнечном вы с семьей жили в большой бочке, 9 на 3 метра?  
Все верно, примерно год. Там были бочки, вагончики - для тех, кто осваивал 
новые территории, для газовиков, изыскателей. А потом, когда обживались на 
новом месте, уже поселки начинали строить. Для нашей семьи это было 
абсолютно нормальное время. 
О чем вы тогда мечтали?  
Хороший вопрос. Недавно вспоминал об этом. Когда мне было десять лет, с 
командой из Сургута мы ездили на российский финал "Золотой шайбы". На том 
турнире все участники заполняли анкеты, где на вопрос, кем я хочу стать, я 
написал: "Играть в сборной СССР и стать пожарным". Вот такие мечты были. 
Мне эту анкету несколько лет назад передал тот самый тренер, который 
занимался со мной в Сургуте. 
На том турнире в Ярославле вы стали лучшим бомбардиром?  
Да, мы выиграли, а я забросил тринадцать шайб. Мне как лучшему бомбардиру 
досталась клюшка Тарасова с автографом. На следующий год мы должны были 
ехать на союзный финал, но я уже переехал в Челябинск, в школу "Трактор". 
Это ведь получилось достаточно случайно. Вы могли оказаться и в Москве, и в 
Ярославле, и в Киеве.  
Летом того года мы на своей машине с семьей поехали на Украину, отдыхать. А 
на обратном пути папа стал объезжать некоторые школы - как раз в Москве, 



 

 

Ярославле, Киеве. Ему хотелось, чтобы меня взяли туда, это все-таки был 
новый уровень, уже не "Золотая шайба". Но в итоге судьба привела нас в 
Челябинск. 
Где вашим первым тренером стал Владимир Мурашов. Чему он вас научил в 
первую очередь?  
Мне и другим воспитанникам он поставил технику катания. Мы проводили очень 
много времени без шайбы - по полчаса, сорок минут перед каждой тренировкой. 
Я достаточно неплохо катаюсь, мне кажется - это большая заслуга Мурашова. 
Это очень важный момент в хоккее, есть множество нюансов. До сих пор 
встречаются люди, которые затрачивают слишком много усилий на катание, 
либо просто катаются неправильно, даже не катаются, а бегают. А когда 
думаешь в первую очередь о том, чтобы просто доехать в чужую зону, уже не 
до хоккея, собственно. 
Расскажите о Юрии Булычеве, в семье которого вы жили, когда переехали в 
Челябинск.  
Это папин знакомый, они вместе работали в Сургуте, а потом он переехал в 
Челябинск. С его сыном Владом мы до сих пор поддерживаем отношения, он 
чуть старше меня. Кстати, он занимается литьем и участвовал в процессе 
изготовления мемориальной доски Валерия Белоусова. Я ему помог связаться 
с "Трактором", дал нужные телефоны. И он с Дмитрием Костылевым и Сергеем 
Черкасовым осуществили этот важный проект. Влад работал на третьем этапе - 
с гипсом и отливкой доски. 
Насколько вас закалили те годы, жизнь в Сургуте?  
Думаю, что, конечно, сформировала характер. Я был ответственным, 
самостоятельным. Причем я учился достаточно хорошо, никто не 
контролировал меня. На тренировки никогда не опаздывал. 
Вы же еще и математикой всерьез увлекались и с пятого класса учились в 
заочной математической школе в Москве?  
Как я говорил, мне легко давалась учеба, учился я хорошо. И папа решил, что 
нужно попробовать пойти дальше, так как математика мне давалась легко, с 
хоккеем было непонятно - получиться или нет. Папа нашел эту школу, нам 
присылали по почте задания, я их решал, и мы по почте отправляли назад. 
Интернета тогда ведь не было. Насколько я помню, если выполнял эти задания, 
то они зачислялись при поступлении в университет. Программа очень сильно 
отличалась от школьного курса, было тяжело, но баллов при поступлении мне 
было хватило. Если бы я решил пойти в университет. 
Математическое мышление пригодилось в хоккее?  
Так или иначе, конечно, пригодилось. Для присчитывания ходов соперника, для 
анализа своих действий. Вообще чем хоккеист более образован, тем легче ему 
играть на высоком уровне. 
СЕВЕРНАЯ АМЕРИКА, КУБОК ТЁРНЕРА, НОВЫЙ ГОД С БИЛЯЛЕТДИНОВЫМ  
Вашим агентом был Марк Гандлер. Как вы познакомились?  
В декабре 1993, когда мы с "Трактором" ездили в турне по Америке. Тогда мы в 
семи разных городах сыграли семь матчей с олимпийской сборной США. Я в 
том году участвовал в драфте и был выбран "Виннипегом". 
Марк - отличный профессионал. Он очень сильно мне помог, когда мы с семьей 
переехали за океан. Это сейчас с развитием технологий проблем практически 
бы не было, а тогда представьте, середина девяностых, и мы с женой и дочкой 
перебираемся из Челябинска в Виннипег. Разница в культуре, в укладе жизни, 
вообще во всем была колоссальной. Мы ему могли, например, звонить из 
магазина и спрашивать, какое детское питание взять для маленькой дочки. И 



 

 

еще он до конца верил, что я заиграю в НХЛ. Говорил: "Ты такой игрок, должно 
получиться". 
Но не получилось.  
Меня многое удивило тогда. Мы играем, например, выставочный матч с 
"Калгари", побеждаем 3:2, я забиваю два гола, в том числе победный в 
овертайме, болельщики в восторге, журналисты берут интервью. Но сразу 
после матча мне вручают билет на самолет со словами: "Отлично сыграл, 
летишь в фарм-клуб, рейс в шесть утра". 
В НХЛ за "Джетс" вы провели всего четыре матча.  
Но игрового времени было немного. Я позиционировал себя как забивной 
форвард, мне нужно было играть много, в большинстве в том числе, но в 
составе были Жамнов, Ткачук, Селяне, Королев - все места были заняты. Еще 
один игрок такого плана им был не нужен по большому счету. И это странно, так 
как считается, что планирование в формировании состава в НХЛ на высоте. 
Впрочем, как бы то ни было, я ничуть не сожалею, это был полезный опыт. Я 
попробовал, получил опыт той лиги. Достаточно много забивал в АХЛ и ИХЛ. 
Потом все это очень пригодилось, когда сюда приехал. Уверенность 
прибавилось, язык выучил, физически прибавил. И конечно, любому человеку 
полезно сменить обстановку, увидеть другой мир. 
А с "Чикаго Воллвз" в 1998 мы выиграли Кубок Тернера, главный трофей ИХЛ. 
Лига была серьезная, половина клубов были фармами клубов НХЛ, половина - 
независимыми, в составах было много людей, прошедших школы НХЛ. Играли 
тогда до самого конца июня. Плюс в том же сезоне я принял участие в Матче 
звезд лиги. 
В то же время в Северной Америке играли ваши друзья из "Трактора" Сергей 
Тертышный и Андрей Кудинов. Часто встречались?  
Конечно. Ездили друг к другу в гости. Проводили время вместе. Сергей тогда 
играл в Портленде, где базировался фарм "Вашингтона", и жил в квартире на 
берегу океана. Прямо за окном пляж был, виды сумасшедшие, я такие только 
во Владивостоке еще видел. 
В Спрингфилде, в мои первые два сезона за океаном, мы с семьей любили 
гулять в парках. И тогда же я узнал, что такое американский футбол - побывал 
на матче "Нью-Инглэнд Пэтриотс". Впечатлений, конечно, море. Для 
американцев футбол - религия, болельщики приезжают на матч за три дня, 
располагаются на огромном поле около стадиона, ставят палатки и трейлеры, 
жарят мясо, пьют пиво - отрываются по полной. У нас в команде игроки все 
время ставки делали на "Пэтриотс", на вечерниках особенно. 
Увлекательно.  
А еще к нам в Спрингфилд, в команду как-то раз приезжали братья Хансоны, 
помните этих ребят из фильма "Щелчок"?! 
Хотели усилить состав "Фалконс"?  
Нет, на встречу с игроками и болельщиками. Автографы раздавали, 
фотографировались. 
В фарме "Виннипега" одним из ваших тренеров был Билялетдинов?  
Да, он тогда был вторым тренером в команде. Работалось с ним легко, много 
общались. Ходили с семьями друг к другу в гости, новый год даже встречали 
вместе. 
Кто такой Дейв МакНаб?  
Это человек, у которого мы жили первое время в Северной Америке. Помогал 
нам с жильем, с покупками, в быту. Он отлично говорил по-русски, любит нашу 
страну и жена у него из России. До сих пор поддерживаем отношения. 
Зачем вы в 2002 году поехали в "Миннесоту"?  



 

 

Гандлер уговорил, он верил в меня до последнего, говорил, что заиграю. Но 
когда я приехула туда, понял - в клубе во мне заинтересованности не было. 
Мне не дали провести ни одной игры за основу. Мне было уже тридцать, 
неясности и путешествий по фарм-клубам я не захотел, решил не дожидаться у 
моря погоды и поставил в своей истории с НХЛ точку. 
ОЛИМПИЙСКИЕ ИСТОРИИ, АРТЁМ КОПОТЬ, БУДУЩИЕ ПОБЕДЫ  
Со сборной вы сыграли на трех чемпионатах мира и Олимпиаде. Чего не 
хватило в Лиллехамере в 1994 для того, чтобы добраться до медалей?  
Международного опыта. У нас была очень молодая команда, многие из нашего 
чемпионата в том сезоне уехали в НХЛ и Европу, сборная была составлена из 
тех, кто остался. Но Олимпиада - незабываемое события для любого 
спортсмена, как бы то ни было. 
Почти двадцать лет спустя вы были одним из участников эстафеты 
олимпийского огня в Челябинске.Еще одно большое событие в моей жизни! У 
каждого был свой этап, метров по 200 в городе, а я нес факел на домашней 
арене "Трактора". Факел, кстати, у меня дома храниться. 
Как добывалось серебро чемпионата мира 2002?  
Хорошей игрой. После длительного затишья медального все были довольны, 
что сборная взяла серебро. Это был первый успех на чемпионатах мира за 
девять лет, начиная с 1993 года. Россия встрепенулась, внимания к хоккею 
стала больше уделять. 
Интересный тренерский штаб был тогда у сборной: Михайлов, Белоусов, 
Крикунов.  
Они ведь друзьями всегда были, поэтому никаких проблем в их работе не было, 
никаких конфликтов. У Крикунова с Белоусовым - тем более. Константиныч, 
кстати, всегда говорил, что его команду обязательно должна обыгрывать 
команду Крикунова. На чемпионате страны они рубились, а вне пределов льда 
были лучшими друзьями. 
Вы не раз говорили, что золотая медаль молодежного чемпионата мира 1992 
для вас особенная. Почему?  
В сборную СССР было очень непросто попасть, и это, конечно, ценная медаль 
для меня. Тогда у нас собралась отличная команда - Хабибуллин, Озолиньш, 
Каспарайтис, Николишин, Трощинский, Ковалев, Миронов. Петр Воробьев у 
руля. Мы начинали чемпионат как сборная СССР, а после нового года стали 
сборной СНГ. Обыграли канадцев с Линдросом в составе. А за победу в 
турнире нам дали по тысяче дойчмарок - чемпионат же в Германии проходил. У 
меня еще майка с гербом СССР осталась с того времени. 
Золото в 1992 году выиграл и защитник "Трактора" Артем Копоть. Через 
несколько месяцев после чемпионата мира он погиб в автокатастрофе в 
Челябинске. Это больная тема для меня. Мы были вместе с первых дней в 
школе "Трактора", сразу подружились. День рождения у нас в один день, вместе 
праздновали. Перед этим событием договаривались, где будем встречать, кого 
позовем. Очень талантливый парень, силового плана и одновременно 
техничный. Его ждала большая карьера. Сразу после драфта его звали в НХЛ в 
Питтсбург, но он не поехал, хотел еще год поиграть дома, набраться сил и 
опыта в основе "Трактора". 
В июле 1992 он возвращался домой на своей машине, на "Жигулях" и отвлекся 
от дороги. Она была пустой, но, увы, машина врезалась в столб. Следом на 
своей машине ехал Андрей Сапожников, он вытащил Артема из машины и 
повез в больницу, но спасти его не удалось. 
И поэтому тоже та медаль для меня самая важная в жизни. 
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Что еще вы хотите получить хоккея?  
У меня была хорошая игровая карьера, много побед. Но как тренер я только 
начинаю свой путь. Как один из тренеров "Трактора" я выиграл бронзу и 
серебро, эти медали имеют совершенно иной вес, чем завоеванные в качестве 
игрока. В них сложены совсем другие эмоции. И поэтому, конечно, в будущем я 
хочу выиграть медали и одержать большие победы как главный тренер. 
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